
てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。

プリズンライターズ活動費への、ご寄付をお願いしております。詳しくは HP ご覧くださいませ !
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。
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こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。
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こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。



23 24

てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。



29 30

てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。

サユリ　　2023/9/19

PRISON WRITERS REPORT Vol.3

Table of contents

サユリ / プリズンライターズ・リポート vol. 3 編集後記・・p. 2
A23 / 私の後悔・・p. 5

A294 / 俳句8句＋短歌2首・・p. 5
A 208 / 罪について・・p. 6

A187 / 塀の中から競馬予想Vol.6 ―エリザベス女王杯―・・p. 6
A289 / 「心の雫」短歌10首 vol.7・・p. 8
A308 / 楽な方へ楽な方へと歩いて・・p. 9

A264 / 俺のクソ人生の日々Ⅲ(Vol.5+6)・・p. 15
A13 / 私が生活する刑務所・・p. 19

A99 / 本と宇宙人になったカエル・書評 Vol.5「正義が眠りについたとき」・・p. 21
A273 / “謝罪”と“償い”とは誰の為か・・p. 22

A278 /囚われない人生を造ろう - かえるメイトの皆さんへの提言 -  ・・p. 24
A243 / 刑務所医療…その後…？続編・・p. 27

A294 / 俳句9句・真夏の日々に・・p. 30
A289 / 「心の雫」短歌10首 vol.8・・p. 31

A108 / 過ちばかりの人生・・p. 33
A168 / 甦れない人は人として更生していない証、地獄に落ちる・・p. 34

A49 / わかりやすい投資のハナシVol.１・・p. 36
A13 / 所内のコロナ事情・2・・p. 38

A63 / 15年目の宮城刑務所から「点検からの忘れ物＋短歌10首」・・p. 40
A99 / 本と宇宙人になったカエル・書評 Vol.6「ザリガニの鳴くところ」・・p. 42

A273 /生活リズム Vol.１・・p. 44
A304 / 再犯率が減らない理由を考えてみた Vol.１まえがき・・p. 47

A141 / 判って欲しいこと Vol.１・・p. 48
A187 / 塀の中から競馬予想1月号2023年データ版公開・・p. 50

新設・みなの感想・・p. 51
サユリ / キャッシュレス決済のおはなし・・p. 54

汪 楠 / プリズンライターズ・リポートVol.3を読んで・・p. 61
プリズンライターズへのげんこうについてお知らせ&募集・・p. 62

皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
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中古最安値 1円　送料 240円
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初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。



47 48

てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。
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こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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てます。
コロナのストレスもあり、刑務所の内情・物申し
たい方も多くなって来た。コロナで工場閉まって、
ずっと座ってろ問題、お正月の料理少な・駄菓子
かよ論争。報奨金安くて日用品高い話とか。
こういう中の様子を知る機会のない外の人には
興味津々。

そして、今回掲載してるA278さん「囚われない
人生を造ろう…」、A304さん「再犯率が減らな
い理由を考えてみた…」みたく、このリポートを
通じての皆さんへの提言てのも新しいと思う。
A141さんの「判って欲しいこと Vol.１」には「愛
着問題」について書かれてますが、おーっ、分か
るーって方いらっしゃるのでは?と思いながら読
んだ。スタンダードに幼少からの日々、犯罪を犯
し刑務所に辿り着いたまでを書いてくれる人も
ポツポツ増えて来た。A308さんの「楽な方へ楽
な方へと歩いて」やA108さんの「過ちばかりの
日々」など。皆さん自分の過去を振り返り、文章
に認める機会は今まで無かったのではないだろ
うか? 同じような道を辿ってしまい、共感し合え
る方もいるのではと思う。プリズンライターズの
場を通じ、同じ思いは自分1人っきりではないん
だと感じて欲しいな。こういう投稿達への反応も
ウェルカム。感想等書いてくれたら掲載するかも
です!

HPの投稿ページの文末に、過去の投稿のリンク
も掲載するように改良しました。読者の人が過
去の投稿読みやすいように。例えばこちらA304
さんのページはこんな感じ。

リポートへの掲載本数 / このリポートへの掲載
は、HPでの公開順に掲載してますが、中には投
稿本数が多い方もいらして、今回からリポートへ
の掲載は、お一人投稿本数２本までの掲載とさ
せて頂くとにした。(次号はカウントせず)理由は、
満遍なく、投稿を書いてくださった方々の作品を
掲載したいからです。皆様のご理解の程、宜しく
お願いいたします!

タイトル / 投稿には「タイトル」を付けてくれる
ようお願いはしてますが、たまに私はタイトルい
じってる。ごめんなさい。何でいじるかと言うと、
皆さんの投稿は常にかえるのHPとnoteにある
ワケでなく、投稿はどなたかにシェアされて一人
歩きすることもある。どこかにポツンとその投稿
が出向いて、タイトルでスルーされずに、刑務所
からの熱い投稿ってのを分かって読んで欲しい
んだよね。だから「ん?なんだ?」って引っ掛かるよ
うなタイトルにしたい。例えば今回掲載のA63
さんの『15年目の宮城刑務所から「点検からの
忘れ物＋短歌10首」』は原稿だと「点検からの
忘れ物＋短歌10首」というタイトルだった。外の
人からすると「点検?」・・どこぞの点検よって感じ
でスルーされそうだから、文中に「宮城刑務所」
「15年」というワードが入ってたので、頭に付け
させてもらった。そういうワードで、えっ?15年宮
城刑務所にいる人の投稿なんだ!って、興味持っ
て読んで欲しいから誘導したい。そんな感じー。
だから、たまにいじるし、タイトル無い人のも私
が付けてます。

閲覧数 / HPもですが、最近noteでの閲覧が増
えて来た感じです。今回のリポートに掲載の投稿
の中でのnoteにて、閲覧数多かったもの上位か
ら５本ご紹介したい。
(公開順の閲覧数上下あり)

A13 / 私が生活する刑務所
A264 / 俺のクソ人生の日 ・々5   
A308 / 楽な方楽な方に歩いて
A23 / 私の後悔
A273/ 私の生活リズム

そして、下記に画像入れときますが、noteから
2022年中にプリズンライターズのページで多く
読まれたもの１位から３位までの報告書が届い
たのですが、1位・２位は我ら事務局長の書いた
もの、ここは不動だ。そして３位はA243さんの「
白内障手術トラブル」でした!世の人々が白内障
手術のトラブル、もしくは刑務所医療に興味が
あるのかな?とも思うけど、早くこのトラブル終
わって!と願う気持ちもあるのかなと。私はそっ
ち。

報告書 / プリズンライターズへ掲載された方に
は報告書をお送りするとしてますが、この作業を
する方が途絶えて、暫く放置されておりました。
だから投稿が掲載されたのか?知らない方もい
らっしゃるよう。ごめんなさいねー。そんなんで、
私も報告書送る事になり、ぼちぼちやってたけど
暫く出来ていない(他の方からお送りする場合も
あり)まだお待たせしてる方沢山いらっしゃいま

すが、首長でお待ちください。たまに急に届きま
す。下記、参考までに、A294さんにお送りした報
告書になりますが、カラープリント!にて、こんな
感じで、HPとnoteでの投稿の公開画面や、イン
スタにてご紹介した画面をレイアウトしたプリン
トと、お手紙(原稿料の詳細・届いたコメントあら
ばご紹介)をお送りしてます。この報告が届いて
喜びのお手紙もいただいたよ。

新設・みなの感想ページ / 一般の方からの投稿
へのコメントのご紹介と、前回のリポートへの感
想など、それらまとめて掲載する「みなの感想」を
新設しました。

さてさて今回このリポートVol.3には、皆さまか
らの投稿24本、LOVE事務局長・汪楠の投稿(ペ
ージ最後に入れたのは原稿遅いから)、私の書い
た「キャッシュレスのおはなし」(力作♡)、「みなの
感想」を掲載してますので、是非楽しんで読んで
頂けると幸いです。ではまたの投稿&ご感想共に
絶賛お待ちしております!
※もっとページ増やして印刷しろと思うかもです
が安価な印刷屋でのマックスのページ数で作成
してますんでヨロシク。
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皆さんこんにちわ。９月に入り涼しくなるのが楽
しみな季節になりました。猛暑乗り越え、皆さま
お元気にしてらっしゃいますか?メチャクチャ大
変お待たせしました、プリズンライターズ・リポー
トVol.3を発行させていただきます。お待たせし
過ぎで、申し訳ございませんでしたね。
このVol.３を発行するのに大分時間を要してし
まい、２月には7割程出来ていたのですが、２月
から６月まで無限地獄みたいな仕事が続き、こ
のリポートに全く手を出す余裕が無かった。そん
でもって仕事のし過ぎで体調壊し&腱鞘炎にな
り、PCでの細かい作業が出来なくなってた。。

しかし、もう秋の入り口…夏休みの宿題みたく８
月後半から頑張って、やっとこリポートは出来ま
した。プリズンライターズに投稿をくださった皆
さんには、私からお待たせお詫びレターを８月に
送らせて頂いたので、事情をご理解頂いてる方
もいらっしゃる。ご心配&温かいお言葉、ありが
とうございました。楽しみにしてくださっていた方
々、大変お待たせしました。ではでは、この前書き
にて、プリズンライターズの近況をご報告させて
いただきます。

投稿に関して / 皆さんからの投稿は絶え間なく
届いておりまして、それをボランティアの方々が
丁寧にテキスト化してくださり(感謝)、沢山スト
ックもある状態。私がお詫びレターを送った後、
ぐーんとまた投稿は増えたぞ。皆さま沢山のご協
力ありがとうございます♡こんなにもプリズンラ
イターズの為に文章を書いてくれる方達が潜ん

でいたとは。そしてどの文章も粒揃い。一発屋で
なくリピーターも増えて来ましたし、皆さんの才
能とやる気に感謝しております♡
そんなんで投稿は増えてきたので、以前は週1回
の投稿でしたが、昨年12月から月曜・木曜の週
２回にHPとnoteに投稿し、SNSはインスタグラ
ムと、最近Twitterもやって、更にThread(スレッ
ド)という、インスタグラム版のTwitterみたいの
が出来て、それも始めたよ。Threadへの祝・初投
稿はA212さんの『愚かな人類の欲望と絶望』で
す。写メを入れときまーす。今回のリポートに掲
載した投稿以降の分がどんどん貯まって、現在
公開したのは75ぐらい
貯まってる。また次号を
作らないと渋滞だ・・!

投稿内容の方もバリエ
ーション増え、ちょっと
面白くなってきたし、連
載風な方も増えて来た。
(連載ウェルカム&自由に
やってくれ)
プリズンライターズをHP
に掲載する時、一応ジャ
ンルを付けてまして
「刑務所ダイアリー」「個
人のストーリー」「俳句・
短歌」「書評」の４種とし
ましたが「学んだ事お裾
分け」ってのを密かに増
やしました。刑務所の中
で学んだ事を皆にお伝えしたいという熱い人が
増えて来たのだ。
例えばA187さんの「競馬予想」やA49さんの
「投資のハナシ」A168さん「・・地獄におちる」等
は、お裾分けってやつかなと思います。ほな私も
娑婆のやつらに論じたろって方の投稿お待ちし

人間は誰でも後悔をする。
大小様々な後悔があると思うが、特に我々受刑
者は事件を起したという大きな後悔にさいなま
れる人が殆どだろう。私も懲役の端くれとして
例外ではなかった 。

入所当初は事件を振り返れば「こうしなきゃ良
かった」「あそこに行かなければ良かった」など
責任逃れの後悔ばかりしていた。 
しかし受刑生活が１０年となった今では後悔の
質と言うか言い方は少し変だがポジティブな
後悔をするようになった。 

私は入所して多くの資格を取得した。 
学生時代は勉強が苦手で嫌いだった私が多く
の資格を取得出来た事に正直驚いた。 

しかも簿記の勉強に関しては楽しくて時間を忘
れて没頭した。その甲斐もあって簿記３級は１
００点満点での合格だった。恐らく私の人生で
初めての１００点であり、それがもう嬉しくて嬉
しくて。 

そして私はこんな後悔をする、「こんな楽しい勉
強を何故しなかったのだろう」と・・・ 
又、「勉強がこんなに楽しいなんて知らなかった
」と発見もした。この発見を学生の頃にしていれ
ば、高校を卒業し大学に入り違う人生を歩んで
いたかもしれない。 

「やって」後悔をする事が多かった私が「やらず」

に後悔したのは初めてかもしれない。 
だから「やっていれば良かった」と後悔しない為
思い立ったらすぐやってみる。自己改善はもち
ろん、人間関係、学びたい事などまずやってみ
る。分らない事は調べ、本を読んだり、人に聞い
たり。 勉強だって毎日欠かさない。 

今年も簿記２級の試験にまたチャレンジする。 
過去２度も失敗しているが、学びの楽しさを知
った私は諦められなかった。次こそ３度目の正
直である。 

〝ほんにかえるプロジェクト〟はテキストや問題
集などの本も送ってくれ私の学びの応援もして
くれる。 それがとても幸せである。 

「何かをやらなくて後悔してる人」がいるならも
う後悔しないように今から、これから始めてみ
ればいいと思う 
〝思い立ったが吉日〟私はそうしている。 
やっぱり後悔ばかりの人生はつまらないから。 

こんにちは。今回は２度目の投稿をさせていた
だきます。 
先日、出来あがったばかりのプリズンライターズ
レポートｖｏｌ．１を送っていただき読みました
が、皆様それぞれの心の内面がよく表現されて
おり、共感できるもの、参考になるもの、考えさ
せられるものなどさまざまで、とても刺激を受け
ました。 
共通して持ち合わせている「後悔の念」は、決し

て消えることなく私達の胸に在り続けますが、
それとどのように向き合うのか、そして前を向く
のか、これからどうするのか、日々のなかで探し
続けております。 
拙い作品ではありますが、よろしくお願い致し
ます。 

 俳句 
・五月雨や略字の多き母の文 
・枝豆に饒舌なりや二三人 
・錠剤を手づからもらふ今朝の夏 
・点滴の遅 と々減らざる日永かな 
・数多ある独居病室夏の空 
・夏草や四角く影を受け止めり 
・紫陽花や後部座席に人の気配 
・老医師のまろし眼鏡や白牡丹 

 短歌 
・さらさらと刈られて落ちし吾の髪に白きもの見
え年月を知る 
・母からの便りを開くる手を止めてしばし眺む
る故郷の消印 

罪を犯せば裁かれなきゃいけない。 
どんな理由があっても、罪は罪として償わなけ
ればならない。 

そのために法があり、人は安心して暮らしてい
ける。 
しかし、正しい罰とはなんなのか？ 
真の意味で裁くとは、どういう事なのか？ 
事件の裏にある悲哀や苦しみ、悩み、そこに至

る経緯、すべてを把握して初めて、正しく裁ける
んじゃないかと私は思う。 

事件の動機、感情を正しく理解してこそ、本当の
意味で罪を裁けるのだと思う。 
事実と真実は必ずしも同じとはかぎらない。 

そして償い方も人それぞれ違うと思う。 
いつまでも自分の手かせ、足かせにし続ける事
もないのではないか？ 

自分の生活に目途をつけ、地に足をつけてから
でもいいと思う。 
必要以上にそこに囚われることもないと思う。 
もう一度、生き直しても良いと私は信じる。 

今回の予想は自信があります。まずはその理由
を書きます。 

阪神２２００ｍは宝塚記念が一番の参考にな
ります。圧倒的に強いのが、ステイゴールド系で
す。ナカヤマフェスタの例にもれず人気薄でも
来ます。そして、次に強いのが、グラスワンダー
系です。思い出して下さい。あのダービー馬スペ
シャルウィークをぶっち切って勝ったのがグラ
スワンダーです。その子供が強いのは当たり前
でしょう。このコースは京都２２００ｍと違って
スタミナが必要となります。もっとも極端にスロ
ーペースになってしまった時は別ですが、今回
はそうならないことを想定して予想します。 

☆エリザベス女王杯（阪神２２００ｍ）

Ａ◎ウインマリリン（スクリーンヒーロー） 
グラスワンダー系です。ロベルト系は詰めて使
う方が良い馬が多いのですが、スクリーンヒー
ローとモーリスは、間を開けた方が良いようで
すね。なので札幌記念からのこのレースは良い
と思います。その札幌記念も牡馬相手に３着、
日経賞も勝っていますし、天皇賞も５着にきて
おり、牝馬相手なら負けられません。そして、こ
の馬の３勝時の２着は、全てステイゴールド系
です。今回は、この馬と心中ですので、相手も絞
れます。問題は枠です。７枠、８枠に入ったら苦
しいかもです。何しろ松岡騎手は、内枠は上手
いのですが、外枠はヘタクソです。５枠より内を
引けるのを心から祈っております。 

Ｂ○ウインマイティー（ゴールドシップ） 
▲のウインキートスの方が力は上だと思ってい
ますが、騎手が和田と丹内では、遥かに和田の
方が上なので、こちらを上位にしました。京都記
念３着とたたいて、尚良くなっているはずです。
前回の２４００ｍよりこちらの方が向いていま
す。 

Ｃ▲ウインキートス（ゴールドシップ） 
牡馬相手の目黒記念勝ちがあるように力はあ
ります。騎手が思い切り良く、積極的に乗れたら
十分にやれます。いずれにしても、マリリンの相
手はこの２頭です。ウインの１，２か、１，３だと
思います。 

Ｄ△ジェラルディーナ（モーリス） 
スクリーンヒーローの息子のモーリスです。な
ので、マリリンが来るのなら一緒に来る可能性
が高いです。ただ、前走は勝ちましたが、内が有
利な馬場でもありました。 

Ｅ∴デアリングタクト（エピファネイア） 
３歳時の状態なら圧勝でしょうが、完全には戻
らないのではないでしょうか。前走の６着は馬
場の差ですのでそれ程気にする必要はありま
せん。あと、エピファネイアの子は成長が無い馬
が多いので、成長力のあるスクリーンヒーロー
やゴールドシップの方を上に見ました。 

Ｆ∴スタンニングローズ（キングカメハメハ） 
キンカメの子は、たたいて良くなる馬が多く秋
華賞を使っても、まだおつりがあると思います。
今年の３歳は強いので押えます。 

以上ですが、馬券を買うとしたら次の２つのパ
ターンで買ってみたいです。 

☆パターン１ 
・馬単：Ａ→Ｂ１０００円、Ａ→Ｃ１０００円、
Ａ→Ｄ１０００円、 
Ａ→Ｅ１０００円、Ａ→Ｆ５００円 

・馬連：Ａ－Ｂ１０００円、Ａ－Ｃ１０００円、
Ａ－Ｄ１０００円、 
Ａ－Ｅ１０００円、Ａ－Ｆ５００円 

・ワイド：Ａ－Ｂ５０００円、Ａ－Ｃ５０００円、
Ｂ－Ｃ１０００円 

☆パターン２ 
・３連単フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣ　８点各５００円　
３着ＢＣＤＥＦ　４０００円 

・三連複フォーメーション 
１着Ａ　　２着ＢＣＤ　９点各２０００円　　
３着ＢＣＤＥＦ　１８０００円 
さぁ、予想に乗ってみますか（笑）。 

暑中御見舞い申し上げます 
暑い夏本番がもうすぐですね。いかがお過ごし
ですか？今週の天気予報は雨や曇りが多いう
えにクーラーがこまめに入り、例年よりは、はる
かに涼しく感じています。 

昨年の夏はエアコンが廊下に無かったため、扇
風機と夜間のアイスノンだけで過ごしていまし
た。アイスノンも凍っていれば朝まで効果が保
たれるのですが、凍りきらない状態で届きます
ので真夜中には温かくなっています。それでも
無いよりは有り難く感謝していました。今年は
部屋には無いのですが廊下にクーラーが入り
ますと小さな開口部から冷たい空気が少し入り
ます。真夏の暑さではどうなるかわかりません
が新たなチャレンジです。 

話は変わりますが、私の生活に大きな変化があ
りました。昨年の出来事として班長になったり
寮委員になったりと報告しましたが七月上旬に
懲罰となり全ての職を失いました。痛恨の極み
です。最終的には自業自得であるという結論で
一から出直しです。 

積み上げてきたものが崩れるのはあっという間
で、自分でも夢の中の出来事のようです。何度も
名札のバッジの色を見て、現実なのだと自分に
言い聞かせています。 
社会でいえばスピード違反かタバコのポイ捨て
程度のことでも、受刑者にとって規律違反を犯
すことは重大事件なみのことです。 

また、同じ日の朝、足に怪我をしまして、これも
発覚してしまい、二重に責められました。足の怪
我は部屋で使っている小机を足の上に落してし
まったというそれだけのことですが、痛みが激し
く、骨にひびが入ったと思いました。 

ちょうど在庫調べをしていた時期でしたので、自
分の手で完了させたかったのです。朝から夕方
まで足の怪我を隠して作業していたのですが、
めったとない夕方の捜検で違反行為が発覚、調
査に入ったところで足の怪我が発覚、と踏んだ
り蹴ったりの一日でした。 

二週間を費やし、やっと作業に復帰しましたが
戦線を離脱した私は細々と机の上の小さな作
業をこなしています。 
人生山あり谷ありと言いますが、まさに谷底に
落ちた羊の心境です。周囲が皆狼に見えます。
これから一歩一歩崖を登らないといけません。
体力、気力が持つかどうか心配ですが、深く反
省する時ですので頭を低くし、目立たないよう
に生活しています。 

そういうことで今月は懲罰房の出来事、心境を
中心に短歌をつくりました。 
安倍元総理の銃撃のニュースはちょうど懲罰中
のことで新聞が読めず、７時のラジオのニュース
（この３０分位だけは聴くことができます）で知
り、驚きました。 

共同室に戻り、やっと新聞を読み、テレビを観て
詳細を知ったものです。（合掌） 
なんとも言葉が出ず、誰もが複雑な心境になっ
たと思います。 
とにかく、私自身は一日一日を真面目に過ごさ
なくては、と心に誓っています。どうか温かく見
守ってくださるようお願いします。コロナ第七波

もあります。 お体には十分気を付けてお過ごし
ください。　かしこ 

p.s. 　短歌１５首です 

流れくる小田和正の歌声に娘（こ）への手紙を
しばし止めたる 

沈みゆく心追いかけバラードが我を慰さむ罰
房の夜 

コロナ過と熱中症と襲い来てヒトの住む世の狭
くなりゆく 

足の怪我なかなか癒えぬ真夏日よ慣れぬ薬を
飲みて眠りぬ 

罰房の廊下で起こるドラマには頑固という名の
押し引きばかり 

心配をしているだろうあの人の涙思いぬ離れて
みれば 

また今日も鶏の固形を食べたよね教えてほしき
鶏の仕入値 

我が短歌（うた）がSNSに載せられて羽あるご
とく外へ飛び立つ 

台風が消えたと聞きしこの夜はラジオのピアノ
軽やかなりき 

身勝手な理由で隠す足の怪我天罰かとも夕の
捜検 

泣き虫の童に戻る一人部屋潤む眼(まなこ)は
素直なわたし 

こんなにも心に沁みる楽曲かたったひとりのマ
リーゴールド（あいみょん） 

隣人も好きなのだろう流れくる歌に合わせたマ
リーゴールド 

明日からはラジオも聴けぬ罰の身にあいみょん
の歌静かに流る 

はじめまして私はLB級の刑務所に於いて3度
目となる受刑生活を送っている者です。
今年で53才になるのですが、人生の半分以上
を(今回出所する時点で) 塀の中ですごしてきて
色々な人と出会い、体験してきたことなどを書
いてみようとペンを取りました。 
私は横浜で生まれ、23才まで育ち、高校を中退
し地元でパチンコやスロットなどをしながら夜
は飲み歩き、金が無くなると恐喝などの悪さを
し日々の生活を送っていました。 
このようを日々を送る内にヤクザ者とも知り合
い免許を持っていたことから、アルバイトのよう
な形で運転を頼まれポケベルも持たされ、飲み
食いや女を抱かせてもらうなどズブズブの関係
をとりそのままそこの組員として行動をし三人
組に入ったことで、それまで付き合ってきた友
人たちが私の元を離れ、それは現在まで続いて
います。 

私が最初に逮捕されたのは19才の終わりで、
弟と一緒にやった恐喝でした。 
私は現役だったこともあって少年院に送られ、
弟は保護観察処分となり、私が捕まってた間に

兄貴分か他の事件で逮捕されてしまい、そのま
ま脱退した為に私も戻らず、地元を離れ東京の
新小岩に知人が住んでたので頼って行き、同じ
職場で働きかなりいい感じで頑張ったのですが
、この頼って行った人がネタ食い(覚せい剤)で 
奥さんや小さな娘もいたので流石に自宅では
打てず、何度か私の所で打っては帰えるを繰り
返し、それまでに私も1度だけ使用したことがあ
り、その時は熱が出たのと頭が割れる程の痛み
が襲い体に合わないのだと思って、それ以降日
手を出さずにいた。
そんな話しもその人にしていたので進められる
ことなくすごしていた。ある夜お互いに酒を飲ん
でいた勢いで「これは悪い品じゃないからやっ
てみるか」と言われ、元々誘われても断われない
私だったのと好奇心の方が勝り「じゃ１回だけ」
と言って打ってもらったのです。 

もしとか、仮にとか、あの時にきっちり断われて
いれば 、今とは違ったかも知れないとは良く思
ったりしていて、何故かと言うとこの1回が体に
合ってしまった為(熱も出ず頭も痛くならず)完
全にハマってしまったからです。この後も何度も
私の部屋でネタ食い、その内に自分でも打てる
ようになったことで、それまでその人がこなけれ
ば出来なかったのが、いつどこでどのタイミング
でも打てることで生活のリズム当然変わり、仕
事に対してもルーズになって、その分金銭面で
苦しく、そうなると以前のように恐喝に走り結
局仕事も辞め、最終的に恐喝していた相手の家
にのり込んで、刃物を出して金を取る事件を起
こして逮捕されたのです。
この成人してから初めて捕まるまでの間に、只
捕まらなかっただけで、かなりの数の恐喝など
をしていて、今思っても遅かれ早かれこうなるこ
とは自分でも分かっていたし、少年の頃から立
ち直るチャンスもあったのですが、楽な方楽な

方へと歩いてきた為今の自分があるのです。 

この事件は最初に恐喝で捕まったのですが、相
手方にのり込んでいたのと刃物を出していた所
から、罪名が強盗になり、担当刑事からは「心配
しなくても間違い無く懲役だ」と言われ、罪名が
上がったことで 私も絶対に行くものだと思って
いました。 
結果から言うとこの時は相手方の親から嘆願
書が提出され、被害金額は母が弁済し示談取
れた為、求刑5年に対して、懲役3年執行猶予5
年保護観察処分5年の判決でした。私からすれ
ば実刑だと思ってたし、助けてくれた母もそのよ
うに思ってたらしく、取り合えず帰住地を母の
所にしていたのですが、私の両親は父のDVと
酒癖の悪さから、私が10才の時に離婚をしてい
て、私と弟は祖父母(父方)と共に生活をし、母
は離婚後にしっかりした人と再婚して子供も2
人いたので、私が一緒に暮らすとなるとある程
度再婚相手の男性に説明をしなければならず、
心苦しかっただろうと今なら思うことが出来て、
でも 当時は、そこまで考えて母の気持ちを思い
遣ることすら出来ませんでした。 

只出ることが出来たのだからと、すぐに仕事を
見つけトラックでのルート配送(深夜から朝に
かけて)をして 半年程は自分で言うのもおかし
いけど、本当に真面目に働き、4tウイングの新
車を預かるまでになったのです(誰に気を使う
必要もなく、自分のペースで働けたから) 。
そんな生活も長くは続かず、たまたま行った風
俗で (ソープ)付いた女性と気が合い、店が終わ
った後に飲みに行き、そのままホテルに泊まり、
その後も連絡を取り付き合うようになって私と
しては、相手の女性にはお金もあるだろし、住ん
でたマンション(3LDK)を見て心の中でガッツ
ポーズを取った程下心しか無く、但し、そんな素

振りなど一切見せずにいて、何度も会う内に様
子がおかしいことに気が付き、ロレツが回って
ないことや、それなりにお金を持ってるはずな
のに身に付けてる物が安物だったり、後から分
かったのは、 住んでいた部屋は何ヶ月も家賃を
滞納していて、黄金属類やバッグなどかなりの
数が質屋に入れられてて、その金利にも追われ、
それでいて精神的にもかなり弱く眠剤などを服
用し、自殺未遂もしていたと。
そんなことを知った時には遅く、私も彼女を好
きになっていて、人に借しているお金があるから、
それを取り返してほしいと頼まれ借用書も見せ
られ(きちんとした物では無かったので無理だ
と 思ったけど)頼まれたのと、お金がほしかった
のとで相手を呼び出し、話をして返済するよう
にせまり、相手が 渋ったことから、面倒くさくな
り脅かして金を取り、その場に彼女もいた為、2
人して、恐喝の共犯として、後に逮捕されたので
す。

この時点で私には、3年の弁当があり、実刑が
確実となった為に、とうとうかという思いと初犯
で5年以上になるのだけは嫌だなぁと思ったの
を覚えていて、この時の判決は、2人とも1年 10
ヶ月で、彼女の親が示談や弁済をしてくれたの
で求刑から1年安く、それでも、私の実刑は、4
年10ヶ月だったから、どうなるのかと(先行きが
不安でした。 
この彼女とは執行猶予で彼女が出た後責任を
感じたからなのか、帰えるまで待つと言って、彼
女の母と2人して面会に訪れ、籍を入れること
とし、面会や差し入れなどもしてくれましたが、
元々があのように弱い性格だったので1年半程
も立つと、全く連絡も取れず、彼女の親や兄姉
に手紙を出しても、当然のごとく、返事すら無く
一体、何の為に体を張ったのか分からず、結局
ババを引いた形で初めての受刑生活を送った

のです。この時の刑の確定日は今でもしっかり
覚えていて、阪神淡路大震災のあった当日の朝
に確定し、凄く大変なことが起きたと思いこの
日だけは忘れられずにいます。 
それと、確定後の運動で思わぬ人とバッタリ会
い。 (新小岩で一緒に仕事をし、ネタをやってい
た人)約2年ぶりの再会がお互いに移送持ちで、
短時間の会話だけで 終わり、この人とは、また
5年後に今度は意図的に私が会いに行くので
すが、その話しは後程にします。
年が25だった為に川越少刑の分類を通り、盛
岡少年刑務所に移送となり、盛岡では、約10ヶ
月程生活をしました。 
少刑での生活で感じたのは、子供の集まりのよ
うで、新しく入って来た者に、サラ仕事と言って、
舎房内での整理整をさせたりどうでもいいこと
で揚げ足を取ってみたり、殆どの職員に対して、
綽名が付いていたり(デカ吉・ゴリ吉・チビ吉・
ルパン・ナッツ・ドラミちゃんなど)そんな所から、
子供だと思うようにして、どうせ10ヶ月で他へ
移送されるのだからと、かなり我慢もしました。
少刑での出会いで1人だけしっかりした人がい
て、総班長をしていて、私と同じ年で同じ神奈川
出身だったこともあって良くしてくれてたし、そ
んな人が10年後に殺人事件の被害者になると
は夢にも思わなかったし、 この事件の加害者は、
2度目の刑務所で私とも仲の良かった看だった
ので、ただただ驚いたのを覚えています。 

26才になると、当時は、残刑によって移送先が
決まり (3年以上の場合)長期扱いということで
宮城に移送され 何人者、有名人を見ました。
通り魔事件のK(かなり古い)大きな組織のヒッ
トマンTとか、他にも沢山いて、あの頃の宮城は
称呼番号で長短が分かれていて、4ケタが長期
3ケタが短期だったので私が3ケタでしたし、 ま
ず気を付けたことが人と話しをする前に、3ケタ

か4ケタか確認してから話すようにしていました。 
長期の人からすれば私の刑などションベン刑位
に思っていて、残刑を聞かれた時に「後4年です
と」答えたら、「じゃ、すぐだね」と。私からしたら
どこがすぐるんだよと思ったけど、ロングの人か
らしてみたら、そりゃ短いよなと思ったり。 
工場によっては、無期の人が多くいると、7人部
屋で5人がロングで、その中で無期が3人とか
私が1番年下で初犯だったこともあり、同囚の
人達から、とても面倒をみてもらったし良いこと
も悪いことも沢山教えられました。無期の人と
も話しをし、人生の半分以上、刑務所で生活を
していて息子とも音信不通で、もう1度だけでも
会いたいと聞き、その時の私は、絶対にこの人
のように人生の半分以上をこんな所で生活す
るのだけは嫌だという気持ちと、初犯で5年だ
から、次は短いのだったら、楽勝じゃんと、そん
な考えを持ったからこそ、この時の無期の人と
同じように、人生の半分以上、中にいるんだと
思う。

引受人であった妻とはパンクしてしまった為に
その後保護会を希望し何ヶ所も断れら、それで
も福島の保護会で、引受が許可となって、中で
何度も懲罰をくらってたので 初犯で2ヶ月の仮
釈をもらい、5年ぶりに外の空気を吸うことが出
来たのです。
保護会には色々なルールがあり、福島は門限が
確か9時で所持金も1度全て預け、必要に応じ
て渡される形で 、仕事も紹介してもらって、休み
の時どは会の人と、パチンコ屋にを行ったり、飲
酒は禁止だったけど、フィリピンパブに開店と 
同時に4~5人で行って、門限前にタクシーで慌
てて帰えったり、この2ヶ月間を私は自由気儘に
すごしてた気がします。 
先のことも考えずにいたのですから、保護会を
出てから、行く当てもなく、どうするか悩んだ末

に頼ったのが、あの新小岩の人で、何日かパチ
ンコ屋などを捜し、また行動を共にするように
なったのです。この人(Yさん)は、私以上に何を
考えてたのか分からないのですが、ある日突然、
中国に行って結婚をしてくると言い、本当に行っ
てしまい、行く前に私をOさん(オーさん)という
人に預け、Oさんの仕事を手伝うようになり、仕
事と言って も、ネタの売と、カードなどの詐欺で、
このような事をしていれば何れ捕まることも目
に見えて分かっていても、毎日日銭が入ってくる
のと、パチンコやスロットなどをして、夜はホテト
ルを呼んで遊ぶ楽しさに完全に頭が切れてい
た。

この時に出会った女性と2度目の結婚をし、宮
城を出所して1年後(結婚後半年)に覚せい剤の
所持と使用と詐欺で捕まり、3年の刑で横浜刑
務所に送られました。 
横浜での務めは最初の内はとても順調に行っ
てたのですが、またしても妻と離婚することとな
り、結局満期で出所し、その時に中で一緒だっ
た神奈川県のA市で組の代行をしていた人が
若い衆と一緒に迎えに来てくれていて、このA市
で今回の事件を起こし逮捕されるまでの1年半
程をすごしてきました。 
毎月の集金であったり、新しい店の開拓などを
し生活をしてきたのですが、どうしても、地元の
人にはこの開拓などで遅れを取ったりする内に、
同じ組に居た者から「あるけどやるか」と声が掛
かり、私自身やればどうなるか分かってたのに、
色々なことでイライラしてた為に断わらず、また
手を出したことで、どんどん悪い流れに流され
るといった感じでした。 

只、どうしようも無い生活を送る中で、先輩にシ
ノギがあるからと連れて行かれたフィリピンパ
ブで働いていた女性と親しくなり(私は頭数で

行き、好きに飲み食いしていただけ) お互いにフ
ィーリングが合ったのと、初めから私は全て過
去のことを話し、彼女も国に2人息子がいると
か何ひとつウソなどを付かずにいたことで信用
し、私としては2度も離婚をしていたし自分が悪
いのは分かっていても裏切られたという気持ち
が強かったので、3度目の結婚はする気が無か
ったというのが付き合い初めの頃に思っていて、
初めて私の母に紹介した時にも「本当にこの子
(私のこと)でいいのか、不幸になるよ」と彼女に
言う程で、それでも一緒に暮らす内に、2人の息
子のこともあるし、ビザの問題もあるからと結
婚をして逮捕から18年立った今でも、私の帰え
りを待っていてくれて感謝しています。 

今回の事件は、毎月決まった収入も無く生活が
苦しかったのに覚せい剤を使用していたのと、
やはりパチンコとスロットが原因で借金で首が
回らなくなり、挙げ句の果てに、同じ組に居た
人間の借金の保証人となったことで(金利が10
日で3割) 追い込まれ、共犯となるMに話をした
所、間違い無くそこに入れば現金はあるし、何
ならそれ以上の物になると聞き、2人で相談を
し、被害者となる高齢の資産家の家に白昼に堂
々とのり込んで行き、現金通帳などを奪い、共
犯のMが最初からこの被害者を殺すつもりで
行ったので、(個人的に恨みがあった為)手を掛
け、逃走し、事件後に奪った通帳と印鑑を使い、
銀行から金を下ろしMにも、金を渡し、そのまま
MはA市を離れたのです。
私はその夜までA市に居て、兄貴分のやってい
たサウナに手伝いとして入っていて、見なれな
いスーツを着たお客が2人、営業時間を聞きそ
のまま帰えったことで、もしかしたらという思い
からネットニュースを見ると、被害者が生きてい
て(重傷で) それなら、私とMは顔を隠さずに行
ったのだから、Mのことを話せば、交友関係から

バレると思って、妻を連れて短い逃亡生活を送
りました。(事件後、4日目に緊逮される) 

緊急逮捕された理由は、横浜駅の地下駐車場
に車を預けて妻のビザの件で横浜入管に行き、
その後車に戻った所を、押さえられ、任意同行
だったので拒否することも出来ましたが、マル
暴の刑事もその場にいて、俺の顔を立ててくれ
と言われ、A警察に妻と共に行き、私は取調べ 
室で、妻は別室で、それぞれ尋問を受け、まさか
妻の所持品まで調べられるとは思ってなかった
私は、警察車両の中で私のサイフ(覚せい剤入
り)を妻のバッグに入れいくらか安心していまし
た。 
何だかんだと3時間程ねばっていた所、突然刑
事が入ってきて「何でシャブなんか持ってんだ」
と、後から妻に聞くと、妻は別室でかなり脅かさ
れていたようで、全て荷物をチェックさせなけれ
ば2人とも帰えさないとか、妻からすればまさか
私のサイフが入ってたことも、まして覚せい剤
が中に入ってるなんて知らなかったので、本当
に驚いただろうし、サイフを妻が持っていたこと
から、取り合えず共同所持ということで妻もそ
の場で逮捕されてしまったのです。
この時の妻は妊娠をしていて、予定日まで2ヶ月
とせまっており、元から妻は使用をしたこともな
く、私自身 させようと思ったこともなかったので
刑事にも説明をし、妻の方はそれでも20日間
留め置かれ、何の処分も無く釈放され精神的に
も辛かったと思うけど、無事に私に取って初め
ての娘を出産し、現在も大きなケガや病気など
もせず学生生活を送っています。 

覚せい剤の所持と使用で起訴をされ、本件の
罪で再逮捕されたことで、小田原地検から横浜
地検に変わり、 単独で行くこととなって、朝から
バスに乗って夜帰えるなど1日中掛からず、検

事の方から午後の何時からとか時間の指定で
完全に”VIP”待遇でした。 
何故横浜に変わったのかと言うと、私が逮捕さ
れた平成17年の1月から有期刑が20年から
30年に変わった時で、事件を起こしたのが2月
だった為に、少しでも早く20年のオーバーの判
例を作りたかったのと、小田原より横浜の方が
大きく、裁判を取り扱うことが出来きたからだと、
後から弁護士さんに言われ、罪名も強盗殺人
未遂と 住居侵入、有印私文書同行使、詐欺、窃
盗、覚せい剤所持使用と多く、弁護士さんから
は「多分、求刑で数字が出ませんよ」と刑が伸び
はしたけど20年の考えで、無期の求刑で判決
は17~18年位だと思うと伝えられていた私は、
求刑が25年と検事に言われた時に、私に対し
て出た求刑なのに一瞬誰のことなのか分からな
かったと言うのが本音で弁護士さんもかなりあ
せっていました。
求刑が言い渡された時に思ったことは、「これで
娘の成人式には間に合わなくなったのかと」あ
まりにも身勝手な思いでした。 拘置所に戻ると
舎房の担当さんが「大丈夫か?」と心配して来て
くれたり、隣接する刑務所から拘置所に移動し
ていた担当さんも、1年半前に出所したばかり
の私が長期の求刑をもらったということで何人
もが声を掛けに来て、私からすれば思ってなか
った求刑だった分、ショックもありはしましたが、
それだけのことをしたのだし、後は判決が どの
位になるのかとそのことばかり考えていました。 

この拘置所にいる間に少刑で総班長をしてい
た人が 殺され、しかも加害者は、横浜刑務所で
私と同じ工場でとても仲も良く、出所後に酒を
飲んだり食事に行ったりした知人で、夕方のニ
ュースで事件を知り、やりきれないなあと。他に
も同じ工場だった人が強殺で捕まり、無期をも
らって私より先にここGに来ていたり、私の判決

は22年で共犯は20年とお互いに長期となりま
した。 
私がGに移送された平成18年の3月頃は以前
に務めた所と比べてもマンガのように行状がゆ
るく、配役される前の分類教育でも、これでいい
のかとこっちが心配になる位、行動訓練をせず、
分からないことがあれば、行った先の工場で教
えてもらえと言う程でした(今はしっかり教えて
る) 。
当時は本当にゆるかったので工場や舎房でも
不正が多く、見つかれば調査や懲罰は当たり前
でも、私自身もかなりの数の不正をし、何度か
懲罰にもなりました。
G刑務所では 職員さんによる不祥事も多く、個
人情報を流失したとか、同僚のサイフから現金
を盗んだとか、麻雀同行会というの があり金銭
が動いたことで賭け麻雀となって、その時にトッ
プになったのが所長だったと、新聞に乗り接待
麻雀かよってツッコミを入れたり、他にも色々あ
り、 Gってスゲー所だなあと思いました。 
後私が感じたのは、やはり、再犯率の高さで、宮
城で一緒 (同じ工場)になったことのある人が3
人と、それ以外にも同時期に居た人などが何人
もGに来ていて、LBからLB と続けてロングとな
ったりしていて出所後にどれだけ更生するのが
むずかしいのか実感もしました。 

この16年の間には、とても仲良くしてくれてい
た人が亡くなってしまったり、出所後にまた事
件を起こしたとか)つい先日も、給付金詐欺で新
入の時にお世話になった人が逮捕されたとい
うニュースを見て、コロナ禍で 社会で生活をし
てる人達がどれだけ大変なのかが少しだけど
分かり、1日も早く終束してほしいと思いました。 
出所後の事件と言えばNという奴も居て、同じ
ようなことを少年の頃から何度もしている奴で
(女の子に対する犯罪)私に娘が居ると言う話し

になった時に、このNが「じゃ、自分が出る頃に
は丁度いい」とか、本人は冗談で言ったつもり
なのかも知れないけど、私からしたら、実際に
何度もやってきていたし「出たらまたやる」と完
全に病気だろとしか思えず、その後相手にしな
かったのですが、周りから聞いた所、本などもそ
っち系しか買ってなかったと。そんなNが悪い
意味での有言実行をしたと知った時に本当に
やりやがったと思ったのと、この先も出たら、ヤ
ルんだろうなと。ただロングのはずなので70近
くになるから、どうかなあと思うのです。
もう1人得に印象に残ってる人が居て、この人
はまだGに居るのでイニシャルトークは出来ま
せんが、この人程勘繰りが激しく前評判通りだ
った人を今まで見たことがなく、どれだけ仲良く
話しをしていても、何が気に入らないのか、後か
ら「俺に何かあるのか」とか、挨拶もせずにシカ
トしたとか、言われる側からすれば、全く何も無
く、心の中ではこの馬鹿は 何を言ってんだと、こ
の人が工場にいる間に私も含めて他にも何人
かがエジキとなり、中にはそれが嫌で工場を出
て行ってしまった人もいて、もう2度と同じ工場
にはなりたくないのと、今まで出会った同因の
中で最狂、最凶な人だから、人ごとだけど、残り
は昼夜独居でお願いだから生活してって感じで
す。 

過去の事をこれまで書いてきましたが、現在の
私は 今年の5月に初めてとなる5年無事故をも
らい、12月で6年目を今のままなら迎えられそ
うで、それもこれも周りの仲間に支えてもらって
いるからだし、得にサユリさんと交流をしている
イケメンズの１人(バディー)には何度も助けて
もらったりしていて、こうしてプリズンライターズ
に投稿をしたのも、バディーとの会話からの流
れからで、まさか自分でもここまで長くなるとは
思ってなかったし、たまたま、コロナで作業が停

止となり、考える時間があったから投稿をしま
した。 
今年に入って1月25日から6月1日までと、7月
13日から8月27日、現在まで作業も無く、とう
とう私の工場からも感染者が出て(多分入浴場
で?)いつまで長引くのか分からず精神的にもキ
ツイですが、それは私だけじゃないし、全受刑
者にとっても同じことだからと前向きに考え乗
りきって行きます。
最後まで読んでくださった方には感謝します。
ありがとうございました。 

皆さんこんにちは、いやおはよーかな？今晩ワ
インですか（笑） 
コロナ×２で、皆さん疲れません！？日本全国で
２０万人以上って成ってて、政府は行動制限し
てませんが、ここ名古屋拘置所は７月１１日か
ら運動も中止です。大阪刑務所はクラスターで、
檻の中に、また檻をしている環境らしく、要は風
呂も運動も洗濯も爪切りも出来なく、一日中、
布団で横に成ってるらしいです。
そんなクラスターがここ名古屋拘置所で起きた
らと思うと、気が狂いそうです。 

そうそう、「プリズンライターズ」に関わっている
サユリさんてスタッフの方から忠告をいただい
ちゃった！何か俺の手紙も原稿も粗 し々くて、少
し気持ちを静めて欲しいって言われた！俺、タイ
トルの様に「俺のクソ人生の日々」やから、「この
クソタレー（怒）」って俺の人生を呪ってるから
…やっぱり見る人が見たら粗 し々いのが分かっ

ちゃうんだね…。
それも、ズバリと俺の心臓を握り潰されたよう
な言葉を言われて、ビックリ！ 
その言葉はね！「言霊」サユリさんが言ったのは
過去のこと呪いみたいに何回も考えて後悔した
り、自分をバカだったと罵ったり…云々やけど
…。俺さ～今件の事件じゃなく、前刑の時にパ
クられて、留置所に母親が面会に来て、「もう縁
切るからね」って言われて、俺、自分が悪いんや
けど…憎まれ口も吐いたんです。
「お袋は俺がこの先人殺しに成ってもいいんや
な！！」って…母は「お母さんを脅してんの！！」っ
てそれが本当に成った（苦笑）。だから「言霊」っ
てサユリさんに言われて、ビックリした（汗）。 

でも今回は穏やかな話をします。少しね！俺の
生活の日々はおもに、本を読む。
唯一、俺が自由に成れる世界！ジャンルにもよ
るけど、今は色々なジャンルも面白く読めてます。
一日一日が俺にとって大切な日々で手紙を書い
たり、たまに面会もあるので、獄中でも、楽しみ
は有ります。手紙を看守が配る時はドキドキし
ながら俺に手紙が有りますようにって祈ってる
（笑）。
それぐらい相手からの手紙も楽しみ。逆に俺の
房から足音が遠くなるとガッカリします。
今、運動が中止だから、ず～っと同じ部室に閉
ざされてるので、外の空気も、空も眺められない。
辛い…不自由って、獄中って、人の行動を奪う
から嫌… 
あっ…また×２内容が粗（苦笑）ドンマイ（俺） 
あっ！！あのね！俺人生初の日記を始めました。
７月１１日から本日７月２６日まで続いてる。
いつ忘れるのか（笑）すい臓がんの宣告されて、
心配してくれた友人の方から日記帳を２冊，差
し入れてくれたので、書いてます。
本音は面倒くさいのだけど…でも好意を大切

にしたい。
あのね。俺、お茶漬けにハマってて（笑）、てか食
欲が無いので、無理やり、お茶漬けにして、米の
１/３ぐらいを食べてます。
毎食ではないです。１日１回かな？無い日も有る。
お金がいるので毎日×２食べれない！ 
ねー誰か～楽しい事を教えて？代わり映えしな
い毎日で有り、同じ繰り返しの日々やしな～、又
！！ 

クソ！今年ももう終わりで新年ってやつか…今
件の事件をして約６年の中で１番くだらない正
月。毎年、この時期が来ると無性にイラってくる！
シャバは、正月気分を満喫している時に、俺は
変わり映えしない日々を塀の中のコンクリート
ジャムの中で過ごす…。 

その前にクリスマスがあったな…クリスマスっ
てだけで、別にここじゃー何も無い！イルミネー
ションなんて、夢のまた夢…
たまに一切に確信が持てなくなる…食事して排
泄して寝て…たしかに生きてはいるけど「実感」
がない。
俺は何のために生まれてきたんだろうって。俺
の存在している証（あかし）はなんだろうって。
誰かがオレになにかを期待することが…俺が誰
かの期待に応えることがあるのかって…人を殺
めて、一生シャバには出れない俺が…。 

まだ再審差戻しの裁判員裁判が来年１月３０
日から始まるけど、まだ無期判決しか出てない
けど死刑判決になるかもしれない。
別にそれはいい。死刑でもたまに生きてる「実
感」の湧かない塀の中で過ごすよりは楽だ。そ
れに俺はすい臓がんの末期やし、執行の前に病
死する。獄中のコンクリートは本当に冷たい…。
収容者に対しての人権も無いし冷たいから、体

がボロボロになってがんの末期になってから、
もう手遅れって状態になってからしか、精密検
査はしてくれない。 

昔に名古屋刑務所の受刑者が看守に殺された。
その事件から、全国の刑務所は少し処遇面が
良くなったけど、これも一時的で時が経つにつ
れて、また元に戻ってきている！
やはり、収容者に対して多くの看守は威圧的だ
し、収容者を見下している看守は多い。勿論、全
ての看守ではないです。優しく情のある看守も
いますが、悪い看守はとにかく理不尽な程にひ
どい！どちらが犯罪者か判らない。 

最近また！名古屋刑務所で看守が受刑者に暴
力を振るう事件が起こった！それも１人や２人
の看守ではない！
暴力を振るわれた受刑者は何人もいる！受刑
者は基本は確かに犯罪者やが、刑務所では刑
務官のやりたい放題で嫌がらせ、イジメ、でたら
めな懲罰。証拠なんて刑務所には関係がなく、
看守が嘘を言って、受刑者や収容者を嵌めるこ
とはよくあります。
これを刑務所あるあるってぐらい、受刑者の間
では有名です。本当に何もしてないのに、懲罰
ですから…。そりゃー更生どころか余計に人間
不信になって、シャバに出たら悪さしますよ。公
権力のあまりの理不尽を見たら、この国のでた
らめさがわかります。刑務所のレベルがその国
のレベルと言っても過言ではないでしょう！ 

そもそも尊厳を傷つけるのですから！国賠訴訟
などしようものなら、嫌がらせしてきます。
ここで問題が、所長に「有権解釈」が　認められ
ていて。所長の一言で処遇が変わったりして、ハ
ッキリ言って悪くすることが多く、「奉仕者」とい
うよりも私的に、収容者のことは考えず己の立

場しか考えないアホばかりなので、天下りのこ
としか考えてなく、仕事は出難と所内の散歩と
ハンコぐらいすれば血税で生活できると思って
るアホが多いです。 
とにかく出来の悪い所長が多く、特に小川雅之
は税金ドロボーなので、法務省に法務大臣宛
に罷免の申立てをしましたが、動きません。公
務員、官僚は舐めてます。それに、刑事施設の問
題点はいっぱいありますが、医師が医師法を順
守できない事にも問題があるのです。 

例えばです。医師がこの人は精密検査が必要と
か点滴が必要と思っても医師が決められない
のです。それを決めるのが所長たちお偉いさん
です。病院に連れて行くと、看守が５～６人必要
になりますし、色 と々お金もかかるために、なか
なか病院に行かせません。ましてや、入院なんて
させては、職員はギリギリの人数でやってます
ので、１人の収容者に５～６人も人員をつけら
れないのが実情です。ですので、刑事施設で病
死が多いのです。新聞で書いてあるのはでたら
めです。 

病院に搬送したが１時間後に死亡を確認とか
言ってますが、本人は施設で死んでますよ！そ
の証拠に末期がんのステージ４の私が入院も
させてもらえませんし、ＣＴスキャン以外の精密
検査もしてくれません。それも、ここの医師は内
科です。専門の先生ではないのです。
この医師の診察日に俺はこんなことを言われた。 
食事の改善の話をしている時です。医師が俺に
対して「Ｍさん、あなたは患者じゃないの。患者
は（医療側）利益をもたらすから「患者様」って
言うんです。あなたは拘置所の収容者で、お金
を払ってないので患者ではないの！」と言い放
ってきたのです。
俺は呆れて「は～患者じゃなかったら何？」と聞

き返しました。するとその医師は再び「ですから
収容者です。ですので、あなただけ特別シチュー
を出すことはしませんし、外の病院でも一緒で
す。」と言い返してきました。
私は思わず「おい、お前さぁ、飛躍しすぎだろ
（怒）」と怒ったのですが、医師は「いいえ、飛躍
してません。」と突っぱねてきました。
俺は「飛躍しすぎだろー！俺は別にシチューを
出してくれなんて一言も言ってないし、そんなの
は俺も初犯じゃないから、そんなのは無理って
くらいわかってる。俺はここにいる主任さんにも
前々から言ってるが、例えば納豆を一品増やす
とか簡単な拘置所でも出来る範囲でいいって
言ってんの！」と言い返しました。

もう、この時はいくらなんでも、いつもの感情的
な俺が故人の岡本太郎じゃないけど、人生は爆
発だ！！爆発です。芸術の話ではありません。芸
術の岡本太郎氏の人生は爆発だー！なら、どれ
だけ楽しいか。で話に戻り、それでもその医師は
「意味ないです」とダメージ５０％ぐらいの心が
傷つくコマンド攻撃してきました。
ひとまずべホイミで回復し私は「は～？意味は
あるやろうが。食べることで体重が増えるし免
疫力も納豆にはあるやろー」と押し返すが、医
師は無慈悲のごとく、「意味ないです」の一点張
りのクールダンディーいや…言っときますが、
英語で言うとかっこよく聞こえるけど、和訳した
ら冷たい白衣のオッサンですからね！オシャレっ
て白衣だけです。
で俺は「お前、いい加減にしろよー。病人が一生
懸命てめぇの命の余命を少しでも延ばそうと生
き抜いてる俺に意味がないって言いぐさはなん
やー！じゃ飯を食べるなってことか！！」と吐き
捨てました。しかし医師は「そんな事は言ってま
せん。Ｍさんの体はそれを食べたぐらいで良く
なることはないです。」と冷たくあしらいました。 

俺は「あのさー、俺だって栄養ドリンク剤やアッ
プリードの栄養剤とかじゃー毎日毎日嫌になん
の！わかる？食欲がないって言っても昔から好
きな食べ物は少しは食欲が湧くの！何もシチュ
ーを出してくれって言ってないの！」ここで主任
が間に割って入ってきた（怒）。
頭の中モヤモヤ、この俺の尊厳を傷つける言葉
に俺は説明を求めたが、シャーペンの芯より容
易く折られた。けど俺の精神はシャーペンの芯
ぐらい替えが利くので、その程度で落ち込むこ
とはない。
それにしても何だよ！医師からサラリと、君は人
間じゃないと言われた、侮辱だろうか、これは微
妙なラインだ。う～ん、微妙なラインか？尊厳を
傷つけられたんやぞ。俺のソウルの！あ～落ち
着け。俺の辞書にパニックという言葉はない。漢
和辞典だから。 

みなさんは刑事施設がどれだけ理不尽なのか、
俺の件や名古屋刑務所の看守の不祥事は氷山
の一角です。公務員や政治家、官僚はとにかく、
隠す！ 例えば非課税世帯に5万円の給付金で
すが、これ俺たちももらえる対象なのですが、国
が収容者に情報を流さない！憲法第15条に反
してるし国際人権法にもお金が有る事で出所
後の更生資金にもなりますし、仕事が見つかる
までの生活費にもなるのです。
お金もないのに出所して、その日の宿もない人
間が、冷静でいられますか？？あなたでしたらど
うしますか？逆の立場に立って！いいですか！受
刑者の多くは、携帯電話もないのですよ！連絡
先もないし、そんな人が仕事にありつけますか
？もちろん、そこまでのプロセスの過程までなっ
たのはその本人です。自業自得と言われたらこ
の話は前進しませんが、もし、もし、その人が自
暴自棄になって、殺人したら、それでも自業自得
と言えますか？あなたが被害者になるかもしれ

ません。 ですから、俺は思うのです。もっと社会
全体で教えるべきだと！残酷な事件が多くなっ
たから、死刑が在った方が抑止力になると思う
人は間違ってます。歴史が物語ってるでしょう！
この世は資本主義になってから、日本は腐って
きました！格差社会ができ、非正規社員が４割
ですよ！ボーナスなし、給料は安い、企業側から
したら人件費もかからない、いわば経費で落ち
る。ありがたい仕組み！これでは四苦八苦しま
すよ！
今の貧困世代はそもそも、日本は民主主義であ
りながら民主主義ではないです。我々は、選挙
で議員を選べても、私たちの声は届きません！
全てのことは官僚や役人が勝手に決めます。そ
こに、市民の多くが「待った」と声を上げても、
役人は手をとめません。詳しくは幻冬舎新書の
國分功一郎（著書）「来るべき民主主義」をお勧
めします！ 

ところで、出所者が、支援団体のお世話になる
人はいますが…ほんの一握りです。なぜ、こんな
に社会のＮＰＯ法人や支援団体に広がりがで
きないのは、寄付金自体に企業側は経費が使
えないのが日本です。アメリカとかでは、企業側
が経費で、ＮＰＯ法人に寄付できるために、アメ
リカとかの国々はＮＰＯ法人に力ができるため
に社会貢献しやすい環境ができやすいのです。
ただでさえ、生き抜くい日本の世です。いや…そ
れ以上に生きづらい国々が、それも命がけです
。ウクライナ人は己の国に対して愛国心がある。
では今の日本人に愛国心があるのだろうか？ど
うも…曖昧模糊に映る…そもそも、政治家があ
まりにも全権主義が多すぎる！俺の嘆きは虚空
の中。殺人者の嘆き程、滑稽すぎて阿呆らしい！
何故に殺人者になったのだ？と問われても，今
更ジローだよ！俺が知りたいよ！何故だ？って
（笑） 

ただ、一つ言えることは，俺も母親の中から生ま
れてきた時はみんなと同じ、純真無垢なベビー
だったって事だろう。生まれつきの殺人者なん
てのは存在しないよ。ただ、生まれ育った境遇
が違うだけ！！まぁ、生まれ持った障害って個性
はあるけどね！俺は知的障害。軽度のね！この
知的障害は悩まされたと思う！普通に理解出
来ない事が多く。本当に馬鹿だと思ったしね…
（苦笑）。今も、馬鹿は馬鹿なりに弁えてるしね！ 

私が生活しているO刑は、九州の東に位置し、
地理的にも他県からアクセスし辛い場所にあり
ます。収容者の主な指標はA·YA·LAと無期で、
平均年齢は50歳程と年々高齢化が進んでいま
す。 

初犯（注）とうたっている為か規則は厳しめで、
朝一の行進から「列をあわせろ」「下を向くな」
「五指を揃えろ」「ヒジを曲げるな」「脚を上げろ」
など、罵声が飛び交います。昔は、最大で1600
人近くまで収容者がいましたが、最近はその半
分の800人位を割り切っている所です。全国的
にも収容者は減少傾向で、刑務所が統合や廃
止されたりする話をチラホラ聞きます。 
仮釈放は、長期刑(10年以上)で1年もらえたら
恩の字で、その分、短期が大量に出入りしてい
る為、数字的にだいたい 20％～あたりを維持
している形となっています。無期については、収
容される様になってからまだ30年経っておらず、
純粋な仮釈放者がまだいません。 

短期は配役先が新入でいきなり経理工場もあ

る為、一般工場に回って来る短期は、何かしら
問題があったりします。長期はまず一般工場へ
落ちます。残刑がだいたい10年を切ると経理工
場への道が拓けます。無期は、一般工場の道し
かなく、今の所、経理工場への道は閉ざされて
います。 他に普通の作業が難しくなった高齢者
向けの工場が、2、3コあってそこは高齢者施設
みたいな感じに最終的にはなっていくんでしょ
う。 

あと、1類は基本的に頑張ってもなれるもので
はなく、施設に認められた一部の人のみ存在し
ています。15年無事故でもなれません。 
2類も暗に枠があって数も予算内に収まる様に
なっています。自分がいかに頑張ろうと、評価と
は別な為、土俵にすら上がれない人達が数多く
います。自所のみの職業訓練人員は年々滅少す
るー方なので、当所の予算も毎年削られていま
す。 

初犯だからといったメリットは感じられず、むし
ろデメリットの方が多い気がします。官都合の
管理体制と予算の配分がまかり通っている為、
何かある度私達が腹を切らされるばかりで、
「お花見」や「敬老の日」、こどもの日やひな祭り、
クリスマスなどの行事ごとの特別食は、今は一
切ありません。その内、お節すらも姿を消す可
能性が大です。消えたら消えたままで、以前より
良くなる事などはありません。「減塩対策」とい
う名の元に汁椀が小さくなって久しいですが、
年々減少する予算に合わせる為、行われたもの
です。 
予算と整合を取る為、度 「々矯正施設被収容者
食料給与規程」なるものが、改悪され、給与さ
れるカロリー等の値が減らされています。この
基準は、予算を付けなければならない累犯刑務
所では形だけで、予算の無い所のなんとか運用

出来る目安といった値となっています。ー人当り
の食費も累犯と初犯とでは、ほぼ倍で、自分ら
の都合で運用もルールも変える。たまったもん
じゃありません。毎年の様に夏場は地獄と化し
ます。もうわかっている事なのに、この災害に対
しての予算を設ける事はせず、年々縮少する予
算でやりくりしている為、今年の夏はどこの刑
務所でも大変ではないでしょうか。ウクライナ
侵攻、コロナ禍、物価高に電気・ガス代の上昇と
終わりが見えません。元々十分な予算が無い事
が問題なのですが、さきほどの理由を元に、又、
私達の生活が悪くなっていきます。 

今の所、一方的な告知放送で、 
・食材を安価な物に切り替える(クズ肉からそぼ
ろにする) 
・9月末まで週一回給与予定の棒アイス(チュー
ペット?)を8月末までで終了とする。(コーヒー・
ソーダの2品→ソーダのみに) 
・誕生祭食の品数を4品から3品に減らす。 
・トイレの水量を最小に調整(強制) 

これが一時的なのか、それとも恒久的なのかの
説明すら無く、有無も言わさず行われています。 
9月以降も更なる物価上昇が見込まれている
事から、年末年始の寒波も相まって最悪を更に
上回る事が目に見えています。モチすら出ない
正月より悪くなるって考えたくもありません。問
題は悪くなっても良くはならない事でしょう。 

形だけの説明、然も説明すら無い中で、理解を
求められますが、それは現状回復が前提にあっ
てのことです。私達にだけ負担を強い、けれども
予算を取りにすらいかないのは、初犯だからと
いうのも一つの要因で、累犯で同じ事をやれば、
内外から圧が掛かります。社会と似た様な構図
が見えて、理不尽を覚えます。ここで、特定の人

がいきなり優過され続けることにも、皆、気付い
てないフリをしていますが、私達は、大人なので、
嵐が去るのを待つしかありません。まぁ、この状
態が続けば、誰かが怒りを爆発させたりするの
は必定で、宮側は、それを機に、又規則を厳しく
していくんでしょう。 
事実上の終身刑の身としては、いっその事、私
達だけの刊務所か、無期の扱いが良い刑務所
へ、移動させて欲しいものです。現場の職員は、
私達の為に色々と対応してくれますが、それす
ら無にする改悪で、官に対しての敵意を嫌でも
植付けられていくこの状況を、本当にどうにか
変えて欲しいです。 

注：この刑務所は、「初犯」などの犯罪傾向の進
んでいないA指標の受刑者を収容している。 

こんにちは！今年の夏は大変な暑さですね。コ
ロナウィルスの方は、日々感染者数が増すもの
の、社会の方は久々の行動制限の無い夏を満
喫しているのではないでしょうか？ 
暑い夏、冷えたビールを“ぐいっ”と飲むなんて
社会にいればいつでも当たり前のことですが我
々受刑者、こと無期懲役には夢のまた夢。たか
がビール一杯なのに、どんな苦労を重ねても、ど
んな努力をしても出所するまでは飲めません。 
地球温暖化が原因なのか年々猛暑日が増え、
今年から酷暑日なんてのも出来ていますが、我
々、受刑者は作業で汗だくになっても入浴日以
外は風呂もシャワーも入れず、舎房に戻ればそ
こは無料のサウナとなっていて、この先どうなる
ことやら。受刑者のくせに何言ってんだ！と、お

叱りの声が聞こえてきそうですが、刑務所とい
う所は慣性の法則が働いて“死人”でも出ない
限りなかなか変わらないんですよ。せめて社会
通念に合った環境で生活させて欲しいもので
す。これから先“ゆとり世代”だの“草食男子”だ
のが入って来たら生きて行けませんよ。 

こんな暑い日は少しでも“涼”を感じるためにホ
ラー小説でも読むしかないですネ。でも今は、S
･キングや瀬名秀明位じゃ団扇をあおぐ右手の
熱も冷めませんョ。誰か！ゾッとするほど“涼”を
感じる作品知りませんか？ 
こうして投稿文を書いていても、身体中汗だく
で紙が手にへばり付き頭がボ――ッとしていま
す。あれ？サユリさん“カエルが宇宙人になっち
ゃった”これって正にホラーですよネ(笑い) ギャ
――ッ！ 
では今回は「正義が眠りについたとき」(ステイ
シー･エイブラムス)を紹介します！   

「 正義が眠りについたとき」
ステイシー･エイブラムス 

米国司法界の頂点で“法の下の平等な正義”を
守り抜く連邦最高裁判所。裁判は長官を含め
た9名の判事で審理を行い、過半数意見が判
決となる。判事は終身制で大統領が任命するこ
とから保守派とリベラル派のバランスが崩れる
事があり国民の関心事になっている。実社会に
おいても、銃規制や同性婚などの判決は日本で
も大きなニュースとなり、人工妊娠中絶の判決
は記憶に新しい。 

本作はその連邦最高裁判所が舞台となる。主
人公は連邦最高裁判事の1人であるハワード･
ウィンのロー･クラーク(法律事務員)として働く
優秀な女性、エイブリーだ。気難しい判事に少

しばかり内心で毒づくも忠誠を尽くして激務を
こなす。いずれは大手法律事務所に就職して大
金を稼ぐことを夢見ているのだが司法界にとっ
て致命的な欠点となる薬物中毒の母、つまり犯
罪者の存在を隠しながら何とか乗り切ろうとし
ている。 

物語は彼女の師、ハワード･ウィンが昏睡状態
に陥ったことから始まる。最高裁では、ある企業
の買収に大統領が中止命令を出した件の是非
を審理中で、ハワードの意見によって判決の行
方が左右すると見られていた。そんな矢先、判
事はエイブリーを法定後見人に指名した上、謎
の暗号を残して自ら薬物を摂取して倒れたのだ。
突然の出来事に困惑するエイブリーだが、昏睡
状態の判事の命、そして自身の命まで何者かに
狙われた事で、反骨精神に火がつき暗号解読
に走るのだ。託された暗号は、政府を転覆しか
ねない極秘情報だと知り、危険は覚悟の上、自
身の能力だけを武器に見えない敵に立ち向か
う。 
エイブリーが解き明かした驚愕の真実とは･･･
･･。本作の一番の魅力は、何と言ってもエイブリ
ーの人物造形にある。エゴが少し位傷付いても
気にしないが心は常に正しい位置にあり、目標
を達成するまで決して諦めないという武器まで
ある。しかし、母には脆く、親子の絆がどの様な
展開になるかも見所の一つだ。 

■正義が眠りについたとき
ステイシー･エイブラムス 
正義が眠りについたとき 上 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円
正義が眠りについたとき 下 (ハヤカワ文庫) 
定価 1408円
中古最安値 1円　送料 240円

初投稿で文章足らずになっていたことを二度目
と今回で改めて書かさせて頂きたくペンを進め
ます。受刑生活で犯罪思考と暴力団思考等を
改めて、自分の罪過を日々観つめ、その償い方
を悩み続けてきました。受刑生活をしているこ
とで、罪過を償っていることも確かですが、それ
は、社会ルールを無視して事件を起こし、多くの
方がたにご迷惑をおかけした事による、社会か
らの隔離期間であり、自分の犯罪思考暴力団的
思考等を改め、社会から来て社会に戻ってゆく
以上、たとえ社会で通用する一般常識モラルを
身につけられたからといって、受刑生活終了で
償いを終了したとは決して考えていません。むし
ろ、自分で決めた本当の本物の償いは、社会復
帰後にやっとスタートラインに立つことができ
ると確信しています。

そして、初投稿の繰り返しになりますが、自分の
勝手でご遺族との接点を願うので、今でもどの
ようにすればいいのかと、悩んでいます。今のと
ころはその身勝手な行動は、社会復帰後、自分
の生活リズムを構築して三年間で一つの区切
りとさせて頂くことが、ベストと考えています。そ
の三年間で月命日にお供物とお手紙を送らせ
て頂き、三年目の命日に一度だけ、ご遺族宅を
お訪ねさせて頂く旨をお伝えしますが、その時
のことを今、考えても怖ろしいです。そして、自分
がお尋ねした際のご遺族の対応は、一、玄関払
い、二、玄関での対応、三、家に上げさせていた
だき、自分で仏壇に香典とお供物をお供えして、
線香と手を合わさせて頂ける。今はこの三つし

か思いつきませんが、ここで大事なことは、対応
が一と二であれば僕の三年間の身勝手な行動
で、ご遺族の方を更に辛く、苦しい思いをさせて
いたことが明白ですので一つの区切りとさせて
頂きます。 

そして、三の場合でしたら、その後さらに二年間
の謝罪の意志をお伝えさせて頂けるよう願えた
らと考えています。又、一、二、三のどちらであっ
ても自分の身勝手な行動は一つの区切りと考
え、その後は被害者への償いという僕のこだわ
りになります。その点は、どの様な社会貢献が
僕にできるか、だと思っています。 

その頃になれば生活リズムと構築してメンタル
的な余裕もあると思うので、僕のような者でも、
底辺でガンバっている子ども達の何かしらのお
役に立たさせて頂けることができないものか、
と常に観つめています。金銭的な事は無理があ
るので、今考えているのが、“食品ロス”をうまく
利用させて頂く活動を二〇年前からアレコレと
観つめています。二〇数年前の新聞記事で、外
国の数学者が、日本のすべての浪費を計算した
ところ、一日で二兆円になったそうです。一日に
二兆円ですよ。その統計が、どの様なものなの
か知りませんが、その半分の半分でもケタの大
きさに現実味が感じません。だけど、TV等にも
よく出ていた有名な数学者だったと記憶してい
ます。 

先日の新聞では、“食品ロス”が企業や飲食店、
地域の努力で数年前の半分になっている棟の
記事が載っていて、それでも約四五〇憶です。
食品ロスが半分になった事実にコロナ禍の影
響が大だと素人的にも観てとれますが、それで
も、とんでもないケタの浪費と食品ロスの数字
が事実でしたら、アイデアをもって、そこに入り

込めるすき間があると確信しています。なぜな
ら、将来を担い必ず消費者となる子ども達への
活動となるからです。ですが、今は立場上、情報
に乏しく、前述のケタ違いの数字がどのように
改善されているかさえ知りませんので、その辺
の事はやはり、社会復帰後にリアルタイムで自
分の眼で確認しない限り、今の思考実験と憶
測の域を出ない事にではどうにもなりません。
しかし“夢は大きく、根は深く”は大切ですよ、皆
さん！ 

そして大切なことは、これまで書いてきた事は
決して人様の為という、おそれおおい事ではな
いです。卑しくも自分のために人様のお役に立
たさせて頂けたらという純粋な気持ちからの自
分の喜びで、その心は、自分の過去の負い目を
少しでも和らげさせて頂けたらという償いに繋
がるというものです。 

自分のような者の行動でも人様が喜んで頂け
ている。そこに自分の喜びも存在しています。単
純にそれだけのことです。僕の場合は、過去の
罪過という負い目ですが、普通一般でいう、親
孝行、ボランティア活動が、なぜ生じさせられる
のか？という本能的な所まで観つめましたら、
又、ちがう世界観も観えてくるのかも知れませ
ん。僕は、法治社会において、暴力団的思考によ
る低次行動において尊い命を奪った事実と、多
くの方の人生を狂わせてしまった事実、それは、
どのようにしても文章表現で謝罪する事など不
可能ですし、簡単に償い切れるものではありま
せん。だとしたら、それはもう自分との戦いであ
り、自分で決めたケジメを一つ一つ達成に近づ
けるということしかないと考えています。社会復
帰後、様々な方々のお力添えをいただきながら、
被害者への償いを少しずつでも形にできる様
に励む！そこに自分の負い目を和らげる謝罪と

償いがあると信じています。今日はこの辺で失
礼させていただきます。 

メイトの皆さん、こんにちは 
日頃、各刑務所で様々な規則により、なにかと
ストレスの多い受刑生活を送っていると思いま
すが、近頃はどのようにお過しでしょうか？今回、
私から皆さんへ提案があります。最後まで読ん
でいただいて、後日意見や感想をいただけます
と嬉しいです。 

私達受刑者は、皆囚われています。その文字の
ごとく四方を壁で囲まれて、その中に人が窮屈
に閉じ込められている。身体の自由がききませ
ん。受刑者のことを囚人とも呼びますが、まさに
そのとおり“とらわれびと”だと思います。では皆
さんに質問です。『私達はいったい何によって囚
われているのでしょうか？』その答えは簡単。 

『刑務所の壁や高い塀により、刑期により、法に
より』と、物理的にはそうなります。
でも．．．それだけなのでしょうか？もしもそれら
が無くなれば、私達は本当に自由になれるので
しょうか？私にはどうもそうは思えないのです。
なぜならば、再び皆さんに質問します。
『あなたがもし出所できたら、何をしたいですか
？』と。すると、これも答えは簡単です。『うまい物
や甘い物を腹いっぱい食べて、酒もあびるほど
飲んで、ギャンブルをして、車やブランド品を買
って、好きな場所へ旅行に行って、そして女も．．
等々』大半の人がそのように答えるでしょう。
(まあ、私はそうです)　　

つまりは、今ここではできない事、長年したくて
たまらなかった様々な行為を、心ゆくまで満喫
したい、という事になるはずなのです。
でも、ここでもう一度重ねて質問します。『それ
ではあなたは、そのような欲望を満たそうとす
る行為の数々を、いままで過去の人生において
何回くらいしてきましたか？』と尋ねたいのです。
各自の年齢や境遇により、当然違いはあるでし
ょうが、これまでには皆さんそれこそ何百回、何
千回、いや何万回と数えきれないほど、くり返し
てきた人もいるはずなのです。

しかし、どうでしょうか？そのような行為を何度
も何度もくり返してきたのにもかかわらず、
『もう充分だ！俺にはもう必要は無い！』
『もう満足したから、これ以上はしなくていい！』
という心境になることは、今まで決して無かった
のではないでしょうか？
皆ひたすらに『もっと欲しい．．．もっとしたい』と
次の1回、もう1回を求め続けてきたはずなので
す。
『それが人間というものなのだから、あたりまえ
だし仕方がないじゃないか！』と言う人もいるで
しょう。確かにそうかもしれません。
しかし、それにはあくまでも“程度”というものが
必要となるのです。過去をふり返ってよく考えて
みれば、私達が犯罪を犯し、刑務所に来ること
になってしまったそもそもの理由、大きな原因
としてあげられる事。
それは私達が一般社会にいる時に、自分の欲
望を満たし、それを過度に続けようとする為に
は絶対に必要となる“金”。
それをできるだけ多く手にする為には、一般社
会のルール内で認められている仕事だけではま
かなうことができずに、その行為がどんどんエ
スカレートしていって、ついには一線を越えて犯
罪を犯してしまった、という人も多くいるのでは

ないでしょうか？(ですから、私もそうです．．．) 

そして結局、刑務所の中に来てしまい、ようやく
今になって過去の自分の犯した行為をふり返り、
反省するにあたりつくづく思うことは、欲望を満
足させ続けようとする自分の情動をただなすす
べ無くエスカレートさせてしまった自分の愚か
さ、そしてそのことの危険性に気づいてはいな
がらも、その行為を自分で制御することができ
なかった自分自身の思慮の浅さや意志の弱さ、
そして今もなお変わらずに、その事ばかりを求
め続け、その想いから抜け出せずにいる精神欲
求。
そういった事に対して、何とも言えないむなし
さと情けなさ、そして深いあきらめにも似た気
持ち、いわゆる“諦観”というものをしみじみと感
じてしまう人もいるのではないでしょうか。
つまりは、よくよく考えてみると．．．現在私達が
囚われているのは、刑務所という物理的なもの
にだけではなく、つきつめれば私達自分自身の
中にある様々な欲望、そしてそれに囚われ続け
ている自分の愚かさと執着心、そういったもの
こそが囚われの本質であると言えるのです。

そして、いろいろ考えた末にようやくその事に気
づき、反省した人の中には、自分の今後の人生
の為にも『何とかして自分を変えたい！』『今度
こそ立ち直って更生したい！』と本気で考えてい
る人もいると思います。決して満たされることの
ない不毛なものを求め続けてしまう指向性、欲
望への執着に囚われる自分自身の弱い精神性
というものをしっかりと認識した上で、それらを
抑制してもっと違う正しい方向へ意識や行動
を改善させていくこと、そして自分の中でそれら
に変わる何か新しい興味や価値観を見つけ創
造していくことこそが、今後更生していく為の最
良の方法である、と確信した人も多くいるはず

なのです。
では具体的に言って、その為には私達はどうす
れば良いのでしょうか？自分を新しく変えてい
く為には実際には何をして、何を求めていけば
良いのでしょうか？現在刑務所という、行動を
制限されている中にいる私達であっても、実行
可能な事は何なのでしょうか？ 
私はそんな私達にとって大きな手助けとなるも
の、答えとなるものこそが『本』であり『読書をす
ること』『勉学をすること』ではないかと思ってい
るのです。 私達の中には、子供の頃から読書や
勉強が苦手で、今に到るまでほとんどしてはこ
なかったという人も多くいるはずです。

そして刑務所に来て、ようやく今になって初めて
じっくりと本を読むきっかけを得た、という人も
多くいるはずなのです。それならばせっかくのそ
の機会を無駄にせず、今後の自分の為に大切に
生かすべきだと思うのです。
ただ単に、自分が興味がある本を読んで楽しむ
だけではなく、時にはもっと様々なジャンルの本
にも挑戦して読み始めてみるのはどうでしょう
か？そうすればそのような本を読み進めるうち
に、私達は自分の中に未知なる事柄に対する新
たな興味や関心というものが生まれてきたり、
知的な事柄を知りたがる“知識欲”というものが
芽ばえてくることに、ふと気づくことがあるはず
です。
そうしたら次には、その小さなきっかけを大切
にしてより学びを継続して深めていくことにより、
その結果以前の自分にはなかったはずの新し
い知識や知恵、また一般社会で役に立つ言語
能力や教養、思考方法等々様々な事柄を学び
得ることができるはずです。するとそうすること
により、過去の自分が行なっていたように貧し
い知識や知恵の不足、いわゆる“無知”というも
のからくる低いレベルの誤った考え方や犯罪を

犯してしまうような短絡的な行動をとるのでは
なく、今後は様々な知恵や教養に基づいて導き
出された、思慮深い思考回路を経た正しい行動
をとれるようになっていく。
これまでの自分の古い意識や精神傾向を変え
て、自分自身で以前とは違う価値観を見つけ新
たに創造していくことにもつながっていくのです。
そして、ここで読書や勉学をしたことにより学び
得た事柄は、現在の所内生活だけではなく、い
ずれ出所した後には一般社会においても日常
生活の上で有効に役立ち、自分を助けてくれる
有益なものとなり、そのことが今後の自分の人
生をより良い方向へ導いてくれて、真の更生へ
とつながっていくことにもなるはずです。 

そしてもう一点、ここで読書や勉学をすることの
効果としてあげられる事があります。それは今
私達が日々感じている受刑生活による“ストレ
ス”を緩和してくれる効果もあるということです。
現在刑務所にいて、身体の自由や行動が制限さ
れていて様々な欲望を求めても何もできず、何
の満足も得られずに苦しんでいる私達ではあり
ますが、しかし、自分自身の頭の中、そこにだけ
は刑務官による監視も高い壁や塀も制限する
ものはいっさい無く、何をどう考えてもすべて自
由なのです。

だから読書や勉学をすることによって自分の思
うままに、どこまでも思索と探求と好奇心を好
きなように広げていくことができる。いつでも自
由で知的な無限の空間に没入することができ
る。言わば“知恵の宇宙”を自分自身で造り上げ
ることも可能になるのです。そしてそのことは私
達が日々感じている自己の拘禁的ストレスを忘
れて、気分を解放させてくれる。自分で新たに発
見した満たされた充実感を得ることにもなり、
それを継続することによって、やがては何事に

も囚われることのない本当に自由な人生を自分
で造っていくことにもつながっていくものだと思
うのです。 

従ってそう考えてみると、汪楠さんや庄子さんら
PJスタッフの皆さん達が私達メイトに対して、
様々なジャンルの本を提供してくれている活動
の、その主な目的や本質的な意義も、まさにそ
のような理由によるものではないかと私には思
えてくるのです。
つまりは、私達が今後なすべきことは、『一般社
会への様々な欲望や執着を抑制してその代わ
りに本を活用して、刑務所の中にいるからこそ
読書や勉学を始め継続していくことにより、自
分の愚かさや無知を克服し知識や知恵を確得
し、新たな知的な喜びを得て自由な解放感と充
実感を体感し、自己改革と真の更生への道を歩
んでいくこと』 

そうすることがPJが私達に期待している事であ
り、目標にしている事ではないかと私は思って
いるのです。だからこそ、私達にとってはとても
貴重なこのかえるPJの活動が今後も長く継続
していくように、またインターネット等を通して
活動の内容が広く一般社会にも拡散して、でき
るだけ多くの人達に興味や関心を持ってもらい、
そして暖かい支援を受けることができてより活
動が発展していけるように、私達メイトも一人
一人は微力ながらも少しでもPJのプラスになる
ように、できるだけ寄付をする等して皆で協力し
ていくことが大切だと思っています。 

 以上が私からの提案です。何だかえらそうな事
を長 と々書いてしまいましたが、私も皆さんとま
ったく同じ立場、環境にいますし(うまいもん食
いて～)今後もPJの活動を通してメイトの皆さ
んと交流し、供に学び自分を向上させて、そして

互いに更生への道を歩むことができて、やがて
は真の囚われない人生を造っていければ本当
に嬉しい事だと思っています。 
今回は私の屁理屈の多い文章を最後まで読ん
でいただいてありがとうございました。 

汪さん、お疲れ様です。いつも、ありがとうござ
います。プロジェクトの皆様は、お変わり有りま
せんか。
コロナと熱中症の方は大丈夫ですか。心配にな
ります。汪さん，この熱い中、薄着の女性が目立
つんじゃないですか。(笑)。
夏と言えばビールでしょう、、、それと海ですね。
ビールと水着ギャルが恋しいです。（笑）
夜になれば熱くて、なかなか眠れず、窓を開け
テレビを見ていると、小さい羽アリが30匹ぐら
い、壁に引っついているし、テレビ中に虫を捕ま
えのが大変で、、、すっかり睡眠不足です。(笑)
汪さんは、眠れていますか。あっ、、、お酒がある
ので大丈夫ですね。(笑)

話しを変えますが、プリズンライターズ、無償本
リスト、本（寝ん猫)の方、ありがとうございます。
猫の本、可愛すぎて癒されます。(笑)

プリズンライターズの件ですが、載せて頂き、深
く感謝します。「俺のクソ人生の日々」を読んだ
ら、面白いし、共感しました。(笑)
私の白内障手術トラブルも、誰か読んでくれた
人がいるのでしょうか。(汗)
ジョセフさんの記事ですが、『地獄のような幼少
期から終身刑まで』(注・1)は、アメリカ全土で、

10万人以上いるそうですが、ジョセフさんの計
り知れない苦しみや気持ちが痛い程、分かりま
す。
『仮釈放のない人生は死刑囚より悪い理由』(
注・2)、死刑よりも苦しく、悩みが沢山あると思
います。日本の無期刑(私も)も、仮釈放のない
人生と同じです。出所する確率が非常に少ない
し、殆んどの無期は、獄死です。(泣)
それが現実です。少しの希望を信じていても、い
つ、出所が出来ると言う確証もない為、飼い殺
しです。
それが償いだと言われればしょうがないです。
正直、光、希望が見えず、終身刑と同じです。
又「カンバレ」と言われる事が一番辛くて、苦し
いです。無期なので、5工場の担当（O）みたいな
職員に意地悪を受け、舐められてしまうのです。
(怒)
宮城は、人情身のある職員が少ないです。無期
は、安全牌だと思われていて、お礼参りの心配
もない為、点数稼ぎの的（連行）です。
無事故賞を沢山持っていても、出れない人が沢
山いますし、基準、確証が人によって曖昧な為、
頑張ろうと言う気力が出ません。それが本心で
す。必ず、30年立ったら仮釈放という確証があ
れば、光、希望が見えますが、30年、40年と務
めている人が沢山いるので、その人達は惰性で
生きています。それが現実で無期は、仮釈放の
ない人生です。グチってしまい、すみません。 
話しを変えますが、プリズンライターズの件です
が、続編がありますので、宜しくお願いします。
まずは一度、法テラスが若林病院に行き、不在
でしたが、その際、事務員からの回答は、「手術
は何の問題もない」と言っていて、手術の成功
を主張しています。
しかし、疑問が沢山残っていて、白内障手術後、
目の不調を訴え、所内の医師達が眼科に紹介
状をカルテと一緒に添えて提出し、私の目の症

状等を正しく書いてある為、所内のカルテと若
林病院のカルテに、大きな症状の違いが生じて
いるので、現在、法テラスが調べ中。

普通に考えてください。目の不調が出ているに
も拘らず、それが手術の成功と言えるのか。
所内のカルテで目の不調を訴えているのに、若
林病院に戻ったら、それを若林病院のカルテに
Ｓ医師は書かないのでしょうか。
それをＳ医師自身の都合の良いようにカルテを
作成している可能性も非常に高くある為、私は
所内の医師達のカルテが正しいと思うし、この
矛盾も詳しく説明を求めていますが、コロナも
あるし、更に、Ｓ医師は、法務省管轄内(八王子
医療)の専属医になっている事もあって、回答が
遅く、心ない言動や嘘についても、一般人にも
分かるように説明を求めています。
又、Ｓ医師が責任から、レーザー治療をします、
約束しますと最後の診察で言ったにも拘らず、
新しいＡ医師は、令和4年１/26の診察で、精神
的虐待と言われるような不適切言動で、不安を
煽る行為です。
「失明寸前まで手術をしません」「目の中に問題
があるかもしれない…手術が原因かは分かり
ませんし、後発白内障とゴロゴロは関係ないで
す」とＡ医師の発言です。
正直、組織ぐるみで、左目の血管（針を差した場
所）には、何の問題もないと言っているように見
えます。
「後発白内障は、今の所、軽度なので様子を見
てください」「そのゴロゴロ感は、後発白内障と
は別です」「ほかの病気かもしれませんし、様子
を見て下さい」「手術後、合併症としてドライア
イアを引き起こしている可能性があります」と言
われ、マイティアと言う目薬を支給されました。
私が体の調子が悪い事やニトロをなめると、目
が調子良くなると伝えたら、「血管を広げる薬な

ので、そうなりますね…体の調子悪くなるのも
分かります…」と言われ、身体の不調が、原因が
目にあると理解している様子でしたが、Ａ医師
は所内のカルテをあまり良く見ていないと感じ
たし、左目の血管に拘る発言が多いい。
所内の偉い医師は、左目（針を差した場所）のゴ
ロゴロ(血管)は、後遺症と判断していますが、Ａ
医師は、私が左目の血管のゴロゴロについて質
問していないのに、勇み足で、何の問題もないと
ハッキリ主張し、まず、その対応、行為も、ふかか
いに思う。
初めて、私の目の症状を見るので、色々な目の
病気を想定し、何が原因なのか、何の病気かを
疑いを持って診察すると思いますが、このＡ医
師は、「その血管がゴロゴロするのは、良く分か
らない…目を見てみたけど、何の問題もないよ
うですが…」と組織ぐるみなのか、それとも医師
の引き継ぎなのでしょうか、血管について、知っ
ているようにスラスラと言っていたし、血管の問
題（手術ミス）を、ないものとしようとしているの
がバレバレです。
血管のゴロゴロを目の中に問題があるかもしれ
ないと、原因（手術ミス）を曖昧にし、Ｓ医師の
指示なのか、Ｓ医師を庇っているのか、若林病
院の指示なのか、血管とは別の病気と、ごまか
しているように感じた。

又、失明寸前まで手術をしませんと言う発言に、
物凄く不安ですし、正直、パワーハラスメントで
す。
又、Ｓ医師は、手術をします、約束しますと自分
が責任を持ってやりますと私が受け取りました
が、そのわずか3ヶ月には刑務所にこなくなった
し、今、思えば、八王子に行く事を知っていただ
ろうし、正直、とても、がっかりしていますし、責
任放棄と言われてもおかしくはない行為です。
これが若林病院の医療です。

刑務所なので、こんな酷い対応を取ったのでし
ょうか、昔の本に医師法、第23条「健康指導義
務」、医師は、患者が不健康になる事をしてはい
けない法律。不安を与える事は、心臓にとって
好ましくないと決まっています。「患者は、患者
が理解できる言葉で、病名、治療法について説
明を受ける権利を持っている」と決まっていて、
インフォームド、コンセントによって、病名や症
状、治療方法について、告知が医師に義務づけ
られている為、説明義務違反です。

（回答が全く、こない）プリズンライターズの皆さ
ん、白内障になったら、仙台の若林病院はやめ
た方がいいですよ。私の知っている限りですが、
手術後、症状等を放置した事によって、2名、失
明者が出た。2人共、片目を失いました。これが
若林病院です。
白内障になったら、個人で経営している店で、
手術等の腕に自信があって眼科のプロなので、
オススメします。
プレジデント（2019．7/19号）の眼科特集に
は、目と脳が因果関係。目とPTH（副甲状腺機
能低下症、副甲状腺ホルモンの作用不足）も因
果関係。加齢によると言われて来た前立腺肥大
症(神経系から生じる男性ホルモンのバランス)
とPTHが因果関係。原因は目です。
体が全部、つながっている証拠です。プリジデン
トによると、「認知症」「不眠症」「うつ」…原因は
「目」にあると書いてあります。大学の共同研究
で、認知症を引き起こす原因の約6割を占める
と言うアルツハイマー病では、脳内にアミロイド
Bが蓄積するが、これと同じように白内障の濁
りのなかにもたまる事が分かり、手術をすれば
認知症が改善する、物覚えが良くなったと言う
声やうつ傾向が改善したと報告されています。

自律神経とストレスについて、生命維持に必要

な無意識の活動をコントロールしているのが、
自律神経ですが、さまざまなストレスが加わり、
自律神経のバランスが乱れます。ストレスは数
回であれば良い刺激となりますが、複数回、重
なると、身体の免疫も減らします。ストレスによ
って免疫力が弱まると、正常な人と比較して、風
邪にかかる確率が3～５倍も高くなり、ストレス
の期間が長ければ長いほど、高くなります。長
期間ストレスにさらされると、免疫機能の低下、
のみならず心臓にも悪い影響を与えます。
ストレスは命をも縮める事につながります。眞
子さまは「心的外傷後ストレス障害」になり、不
安、緊張、辛い出来事（命の安全が脅かされる
出来事）などで、強い精神的衝撃を受け、それ
が原因で心の病になった。
心の病は、今や日本国民4人に1人以上が治療
を受けていて、ガン、脳卒中、心筋梗塞、糖尿病、
精神疾患は、5大疾病として位置づけられてい
ます。私も、ストレス、不安、恐怖にに苦しみ、心
の病になりました。

最後に、Ｓ医師の心ない言動(嘘)、2年もの間（
日ごとに増す不安）病名を言わず放置され、保
全された事で焦って告知をし、このようなＳ医
師が手術の成功をしたと言えるのでしょうか。
信憑性がないです。皆さん、意見を聞かせて頂
きたいです。
令和3年9/１６、タムスロシンが効かず、「プロ
ピべリン塩酸。10ｍｇ」に替え、量を増やし、や
っと小便が出るようになりました。
令和4年4/18（付）、眼科と精神科の願せんを
提出し、４/２５、抗うつ剤の精神安定剤を支給
され、最低、半年は飲むように指示されました。
眼科は７月になっても、こないです。今、目の奥
が痛いです。参った。
令和４年６/２、「給食アンケート集計結果」調
査対象者５０６名。味付ですが、薄い、３９７人、

７８％。ちょうどいい、９１人、１８％。濃い８人、
２％。無回答１０人、２％。その他、味が薄いと言
う意見、７９件。
今後の献立作成の参考にしますとなっています
が、３年以上、参考になっていない。今も、味が
しない。カロリー不足です。

以上、続編です。最後に、汪さんに相談ですが、
５工場の換気問題についてや５工場担当（O）
の行き過ぎる連行や小便の我慢の強制や目薬
の件や、ぎっくり腰について、謝罪がなくてどう
しようもない担当がいる事、勝手なルールを作
って、報復処置（ロックオン）も多くて、パワーハ
ラスメントで所長宛に弁護士が５月に提出しま
したが、全く、効果がなく、再度、所長に弁護士
が書面を提出します。
この担当は、検察庁がマークしています。（守秘
義務があるので詳しくは言えません）ただ、１４
工場時代に訴えられています。３月、４月、６月に
送った手紙を参考にして頂き、刑務所を題材に
して、プリズンライターズに投稿したいのです。
１４工場に被害者がいっぱいいるのです。汪さ
ん、考えて見て下さい。宜しくお願いします。 
(注・1と2は、リポートVol.1に掲載のPRISON 
WRITERS USの翻訳記事)

こんにちは。毎日とても暑い日が続いています
ね。毎年のように各地で最高気温の記録更新
や自然災害の発生、また異常気象が観測されて
いますが、酷使に耐えかねた地球そのものが悲
鳴を上げているのかもしれませんね。 
今回のテーマは「真夏の日々」で投句しますの

でよろしくお願いします。 

俳句
・けふはけふあすはあすなり髪洗ふ 
・紫陽花の青かたよるや 
・夏の夜の獄にしじまのなかりけり 
・刑庭のどこまで行けど草いきれ 
・風鈴やめぐりめぐって軒の下 
・なみなみと杯を満たすや原爆忌 
・拭うこと諦むるなり玉の汗 
・印字濃きまゝ の弱なり扇風機 
・慈雨来たるシャワーヘッドはそっぽ向き 

7/30（土）の夕方、TBSにて放送された報道特
集はご覧になりましたか？”少年犯罪無期囚”の
特集として岡山刑務所にて取材したもので、実
は私も事件当時18歳の少年無期なので、ちょ
っとドキドキしながら観ました。現在の岡山に
は7名の少年無期が居り、そのうち3名がインタ
ビューを受けていましたが、全国では何人ぐら
い居るのでしょうね。 

汪さんが岐阜に長く努められておられましたが、
その頃の無期の仮釈の割合はどのぐらいだった
のでしょうか。今は平均で38年と言っていて、
実際の仮釈者の数などを見るかぎりでは、ここ
千葉よりも少し厳しいのかなという印象でした。 
受刑者の高齢化は全国的に言えることですが、
要介護者の95歳、受刑生活50年という無期の
方のインタビューもあり、冷静に考えれば他人
ごとではない私にとって複雑な気持ちになりま
した。 
有期の方々に比べ、無期が出所するのが難しい
のはもちろんですが、仮釈中の遵守事項違反に
対する処分も大変厳しく、犯罪を起こしたわけ
ではなくとも再び刑務所に戻され、また何十年
も務めるという現実が待っており、はやり出所

という目標のさらにその先もずっと続くのだな
と、あらためて思いました。 
先のことを考えると不安なことは多々あります
が、年を重ねるごとに状況はあまり良くはなっ
ていないようなので、まぁ、あまり深く悩まずに
今日明日と思うことにしています。 

今回もプリズンライターへの投稿をしますので、
どうぞよろしくお願いします。レポートVol.2も
楽しみにしていますが、コメントや作品への感
想などあれば良いな・・・と、期待しております。 
しばらくは居室での生活が続くかもしれません
が、前回送っていただいた本の正岡子規で俳句
の勉強をしたいと思っています。とても欲しい本
でしたので助かりましたよ！ほんにかえるPJの
存在は、受刑生活の励みになっております。感
謝です。それでは今日はこれにて失礼します。皆
様、くれぐれもお身体にお気を付けて過ごし、今
夏を乗り切ってくださりますように。 

残暑御見舞申し上げます 
暦の上ではもう秋ということですがまだまだ夏
まっ盛りですね。先月は生活が一変する大事件
が私の身に起こりましたが少しずつ落ち着いて
きています。作業については全くの閑職となり、
一日の半分は作業の安全心得などを読んでい
ます。工場を変わらなかったため、半分から向こ
うには以前の作業場があり、班長さんが私のや
っていた作業をこなしています。　あちらは忙し
くこちらは暇というなんとも残念な状況です。 

最初はいいなーっと思って見ていましたが“覆

水盆に返らず”一度こぼした水は戻りません。
それと同じで一度手離したものはもう元に戻り
ません。あとは気持ちを切り替えて今の作業に
取り組むだけですが、なんとも暇で暇で…新し
い目標を見つけて目指さなくてはなりません。
今の場所にも班長さんはいるので、とりあえず
その場所を目標とすることはできます。
３年くらいはかかりそうですが、まあとりあえず
の目標ということで頑張るつもりです。 

部屋も変わりまして、目下部屋では孤立中です。
５人部屋の５番目に途中から入りますと、非常
に肩身の狭い思いをしています。番手としては
４番手ですが追い出し作戦にかかって大変です。
１人追い出せば部屋を少し広く使うことができ
ます。５人ですと布団を敷くといっぱいいっぱい
で身動きがとれないのです。 昼間は以前は押し
入れがあり、その中に布団を収納していたので
すが、一昨年の改装で部屋にトイレが作られ、
入り口は鍵付きの扉となりました。そのときに
押し入れが無くなり、布団は自分の坐る位置の
後ろに置くようになりました。昼間は坐ると隣と
の距離が３０センチから５０センチという接近
です。 

そして季節は夏ということです。部屋の扇風機
は小さく、廊下のクーラーは開口部が小さいし
網状になっているためあまり部屋の中までは届
きません。窓は開放状態なので熱波が舞う、と
いう日が多いです。 独居の方は、各部屋に扇風
機もあり、入り口が開放されているため、廊下の
クーラーがよく入り、快適な状況です。
しかし、半分以上が空室状態です。雑居がぎゅ
うぎゅうで独居はガラガラというのは、あまりに
もおかしいのですが、現在私は、独居に入れる
身分ではありませんので興味は薄いです。 
５人部屋が解消されるなら、それはそれで嬉し

いですが。 
そういう部屋の狭さ（１０畳くらいの広さ＋流し
台＋少々の板の間）もあり、あっちこっちでイジ
メ問題が発生します。女子刑務所でも暴力事件
はありますが職員が見ていないとそれは問題に
なりません。言葉での暴力なんてのは職員側か
らすればそんなことぐらいのことで、そちらで何
とかしなさい、的です。 まぁ、ターゲットにされる
方も悪いんじゃない、くらいの感覚なのでしょう
ね。私にしても罰あけ、という負い目もあります。
狙われたら自分で自分を守るしかないでしょう
が、現在は守るべき地位というものが全くない
ので、ちょっと楽です。以前は持っているものが
多かったのでトラブルにはかかわりたくなかっ
たです。 

懲罰に行く人が何度も繰り返す心理というの
がなんとなくわかります。私に降りかかっている
災難は独裁者Hが周囲を使ってイジメるという
もので独裁者は安全な場所で指示するという
ものです。黒を白と言いそれに従っています。こ
ういうときに成功するのは悪質であればあるほ
ど周囲は従わざるを得ないというときです。どこ
かの国の粛清も厳しければ厳しいほど周囲の
人間は自分を守るために独裁者に従う訳です。
冷静な目で見ればわかることでも見えなくなっ
ているのでしょう。いつ粛清が自分の身にふり
かかってくるかもわかりませんので必死です。私
がこの部屋に入る前にもイジメがあったようで、
その人は元私と同じ部屋だったのですが明るく
生き生きとしていましたが、この部屋で会ったと
きは目が死んだようになって笑顔が全くなくな
っていました。 

最初の一週間くらいはまだターゲットがその人
で、笑顔のない状況がよくわかりました。その後、
ターゲットを私に変更したようで現在は元の元

気な人となっています。その点仏教的に言えば
私は人助けをしたのです。ちょっと前にこの部
屋で薬の授受があったようで、一人精神がおか
しくなった人がいます。現在も工場に出られな
いようでかわいそうです。薬の授受も物品の授
受も当然懲罰の対象ですが、鍵付きの扉になっ
てからは、ほとんど見つかっていません。
開放と違い、職員の目が行き届かないのでしょ
う。危険なものはトイレの中で、とか、トイレに置
いておくから、とか、そこまでは職員も見張る訳
にもいかず、カメラを取り付ける訳にもいかず野
放しです。でも刑務所ですからこの程度のこと
は大したことはない出来事です。 
そういった日常生活を送っていますので、場所
を取らずコンパクトに熱中するものが欲しく短
歌の整理をしています。短歌というものは、一首
一首我が子のようなもので愛着があります。数
えてみますと、手元には９００首の短歌ができて
います。この短歌を誰かに読んでほしいと思っ
ていますが、本にするには返品の山になりそう
で、怖くて挑戦できません。 電子書籍なら返品
はないのでトラウマにはなりませんが、方法が
未知の世界です。誰かと一緒の合同歌集なら心
強いのですが、誰か歌集を出したい人はいない
でしょうか。単に自己満足のレベルかもわかり
ませんが挑戦したいと思っています。
いつも『短歌』に投稿して入選している熊本県
の方などたぶんたくさんの歌をお持ちではない
かと思います。 

ほんにかえるの会員になっているかどうかわか
りませんが、ご一考頂けたらと思います。 また、
そんなことは止めた方がいいよ、という意見の
方も教えて頂けると助かります。 
『ほんにかえる』の方に手紙を頂けますと、転送
してくださると思います。一か月に一度の近況
報告です。 どうかお体に気をつけてご自愛くだ

さいませ。 

激しかる雨に打たれたグラジオラス地(つち)に
伏しつつなおも咲きおり 

西の辺をむらさきに染め暮れゆけば積み重ね
ゆくひと日終わりぬ 

革靴をエクレアみたいと詠みし人なるほどと見
ゆ職員の靴 

塀ひとつ界(さかい)となりて住みおればわが上
空を鳥は飛び交う 

美容師の試験のために求めたる黒き印鑑しみ
じみと押す 

行列の乱れる理由(わけ)を知りたければ飛べ
ぬ小雀主役となる日 

自画像を描(か)けばまなこの厳しさに真剣なる
か心映せり 

夢ならば自由な世界に羽ばたけと願えど悲し
いつも受刑者 
シャンプーの香り豊かな長髪はいずこにいても
女の証 

炎昼と誰が言いしか的を得て炎（ほむら）立つ
ほど熱せられし我 

消灯のチャイム響けば沈黙と悔悟の波を包む
暗闇 

みなさんはじめまして。プリズンライターズ・リポ
ートを読んで俺も投稿してみたいと思い書かせ
て頂きました。俺は現在長期刑務所にて２５年
の刑を服役中の者です。 これまで投稿された先
輩方の様に素晴らしい文章も書けないし学も
ないので、拙い表現しかできませんが過ちばか
りの俺の人生の話を少しでも多くの方に読んで
頂けたら幸いです。 

俺は物心が付く前から母親が夜の仕事をして
いた為ばあちゃんに育てられました。 父親は産
まれる前に蒸発して存在すら知りません。 
母親も高校１年で俺を産んでるので生活の為
キャバクラで仕事をしていたので家にはほとん
どいなくて自然とばあちゃんに面倒を見てもら
う事が多かったです。 母親の軽い育児放棄的
な状態ですね簡単に言うと(笑)
親ガチャの失敗作的な感じですね(笑) 

そんな環境で生活し成長して行けばお決まり
のコース、不良への快速きっぷ的なものでしょ
う！！小学校3年生くらいから学校でグレ出して
感情表現を暴力で示すようになってきました。 
今思えば誰かに助けて欲しくて手を差し伸べ
て欲しかったのかも知れません。 それから学校
に行かなくゲームセンターやショッピングモー
ルなどに入り浸る様になり不良中学生と付き
合うことになり恐喝、万引き、無免許運転、ケン
カを繰り返す日々を過ごす様になりました。小4
の時に上級生と口論になり持ってたナイフで刺
して大怪我させて児相送りにされ、後に大人達
の話し合いの末教護院に行くことになりました。 

そこでの生活はクソみたいなところで職員の指
導に全く耳を傾けず規律違反ばかりして、夜間
に施設から脱走ばかりして一切行動が改まる
ことがなく地元の親元に戻すこともできなかっ

たので、小６になる年の３月に養護施設へと移
動になりそこではじめて大人の愛情を知り家庭
の温かさというものを経験しました。今までずっ
と大人に蔑まれ非難され続けたから大人は信
用できないものだと思って来た自分には、ここで
の寮母の先生との出会いは衝撃的でした。 けど
不良との付き合いは続いて中１で暴走族として
活動しはじめて、そこからケンカばかりの日常で
中１の夏に暴走族同士の喧嘩で逮捕され初等
少年院に１年半行きました。 

そこを出てからリミッターが外れた様に犯罪を
繰り返し、半グレと呼ばれる人との付き合いが
スタートしてその先輩の家に住ませてもらい学
校に行かなくなり施設の先生を心配させ悲し
ませ続けてしまいました。中学卒業前に仲間が
ボコられたのでその犯人達を拉致して監禁して
大ケガを負わせたことで再び少年院に１年間
送られてしまいました。そこを出たらまた仲間を
集めてオレオレ詐欺、強盗教唆、障害致死事件
を起こして特別少年院相当３年の処遇勧告を
受けました。そもそも殺したのも、相手が自分ら
の仲間を引き抜いて詐欺の情報名簿を奪おう
としてた輩がいて、けじめで金を用意できなかっ
たら俺らに逆らうとどうなるかわからせる為の
制裁を教えただけで、今でも悪いことをしたと
思ってないし、少年院で一度も手を合わせた事
もありませんでした。 

少年院を満期退院をして少しは落ち着いて仕
事をして犯罪とは無縁の生活をしようと本気で
考えていました。ある日横浜の半グレ仲間達(←
こいつらはガキの頃からの付き合い)と遊びそ
の帰り道に車で後ろから煽られたので腹が立っ
て痛み付けてやろうと思って信号で止まった時
に身体が勝手に動いてうしろの車に突撃してい
ました(笑)そして土地勘のあるところまで連れ

て行き近くに工事現場があったので４人でリン
チにして相手２人を徹底的に殴ったりして喋る
ことができない状態に、気付いたらなってしまっ
ていました。そして少し現場を離れてたときに残
ってた１人が２人を刺し殺してしまって今回の
事件となってしまいました。 正直流石に今回は
ヤバい、柄を躱しても殺人に時効はない、少し
様子を見て出頭し、そうすれば少しは刑が軽く
なるだろうと話し合ってみんな納得して行動し
ました。結果実行犯が無期懲役、残りは同じ２
５年という判決を受けました。 

残刑は約半分ほどになりましたが、今考えても
人生をナメてたし、社会を軽く考えてずっと生き
ていて、今こうなるまで自分と向き合うこともな
く、全てにおいて何とかなるだろうとしか考えて
生きて来ませんでした。 その甘さが今の現状な
んだと思うし、もっと真剣に人生と向き合って、
親への憎しみ、全て環境、育遇のせいにして逃
げて来たことから、１４歳からずっと過ちを犯し
続けてしまったと自分自身に怒りを覚えます。
もっと早くにそれに気づいていれば特別少年院
を出院したときに今回の事件に繋がることはな
かったと思うし、逮捕期間を含め合計２６年無
意味な日々を過ごしてしまっていたのだから、出
所したら必ず自分を大切にしてこれからの人生
を無駄にすることなくせっかく命を貰ったのだ
から有意義な日々を送れるよう、残りの刑期の
中考えながら過ごせて行ける様頑張りたいです。 
それでは以上になりますが会員のみなさまの一
日でも早い出所を心からお祈り申し上げます。 
最後まで読んで頂き感謝致します。 

※この投稿はA168さんの個人の見解です。

これから話す事は、今後速やかに確実に起こる
事についてです。これは決して私の思い込みで
も空想の内容でもありません。
先ず、この世は最長でも2035年までに完全滅
亡で終了します。
この事は紀元前500年頃に活躍した聖書の預
言者ダニエル(12章7節)とエズラ(14章12節)
が、この世は彼らが生きた時代から2500年後
に終わると言っている事や、聖マラキも最後の
法王フランシスコの時代に終わると予言を残し
ている事からも解ります。
この事はゼファニヤ(1章2～3節)が断言もして
います。
そうすると、皆が死んで終わるなら良いや等と
軽く考える人もあるかも知れませんが、それで
終わりではありません。
死後ダニエル(12章2～3節)が示す様に各々
が善因善果、悪因悪果で裁れます。
そしてその結果としてぎりぎり2割までの人が
合格して甦らされて、若く健康な体を与えられ
て千歳前後も生きられます。
最終的に魂の試験に合格すれば不死が約束さ
れます。

そして望むがままの容姿を持ったパートナーと
戸建ても与えられ、労働からも開放されます。
また特に魂の成長の著しかった人や、人類に沢
山貢献した様な人は自が望むがままの容姿も
与えられます。
これに反して残りの8割の人々は全員が地獄行
きであり、更にその内の3割は永遠の地獄．．．．
行きと成ります。
無信仰者(神を信じ尊ぶ事をしない人)と嘘付
きの行き先は地獄以外にはありません。
ですから自分が一度口にした事は、どんなに不

利に成ろうとも自分の未来の為に守りましょう。
地獄行きを回避したいのであれば、残されたほ
んの僅かな年月(恐らく後9年)を死にもの狂い
で魂の向上をさせる事や陰徳を積む事だけに
邁進しないと間に合わないでしょう。

くれぐれも言いますが、これは死に変わり生き
変わりして行わされて来た、魂の成長の成果を
見る最終試験なので誰も逃れる事はできませ
ん！ 心して必死で残された期間を、死の瞬間ま
でも投げ出さずに取り組んで下さい。
私はヨハネの黙示録に予告されていた、額に神
の印を持つ14万4千人(黙示7章3～4節・エゼ
キエル9章6節)の内の一人です。
この額に神の印を持つ者が現代に存在する重
要性が理解できる人であれば、同時に滅亡まで
の最終段階に入っている事も理解できるでしょ
う。頑張って下さい。次の世で会いましょう。 

滅亡までに世界や日本で起きること

今後、滅亡までに起こる事は、世界経済の完全
崩壊で突如としてお金が紙屑化(日月神示)す
ること。
株巻や貯金なんか有っても何の役にも立ちま
せん。事前に使って対策しましょう。この事で輸
出入等の物流が完全に止まります。
お金自体が用を為さないので店頭に商品が有
っても買えませんし、そもそも食料に至っては
異常気象や災害の為に世界中から無くなって
しまい、人が人を殺して喰う事態(日月神示・エ
レミヤ19章9節)を引き起こしますが、それをす
ると地獄行きが確定します。
そう成らない様に食料の生産や確保を十分に
行っておく必要があり、襲撃から身を守る用意
も必要です。
コロナとは全く別の対処不能のパンデミックが

起き(日月神示・エゼキエル6章12節)世界人口
の約3分の1が死ぬでしょう。
富士山の6割方が吹き飛ぶ山体爆発が起き、周
囲120㎞以内が火山弾、火砕流、溶岩などで壊
滅します。(日月神示・広重予言)その一週間前
に富士山上空に白い十字架の出現(聖母マリア
予言)を見たら避難して下さい。
第3次世界大戦が勃発(日月神示)して、日本は
北海道、東北とロシアに侵攻されます。
南は連合国が島根、大阪、名古屋と東進して来
ます。その最中に都市に対して数百発の原爆、
水爆攻撃が行われて、山は吹き飛び岩や土が
降り注ぎ、台地は裂けて人は吞み込まれ、爆炎
で焼かれ、爆風で吹き飛ばされ、海からの巨大
津波で攫われる等の火葬、水葬、土葬によって
数千万人の行方不明者が出ます。(真砂の悲劇
・続瑞能神歌)
目標は全部都市ですので、爆炎、爆風、を遮る
事の出来る田舎の山間部への疎開が望ましい
です。
地上は焼け野原に成るので食料、物資は地下
に保管しましょう。
水は放射能汚染されていない地下水を使うか
湧水地を事前に見つけておきましょう。原爆に
よるケロイド対策や原爆症を発症させない為に
2年味噌以上の物を沢山確保し、塩辛い味噌汁
を3食摂りましょう。
木曜日の夕方から3日間、大地震と暗闇に襲わ
れます。人工の光は灯りません。
外に居る者、窓の外を見る者は直ちに死に絶え
ます。カーテンをして絶対に外を見ないこと。
聖別された蜜蠟の蠟燭の光の届く所だけは揺
れませんが、信仰心や霊性の低い人では火を灯
す事ができません。
最低でも水だけは用意しておきましょう。(聖母
マリア言・ヨエル2章10節等)

そして最後に全地の大洪水が起きて世界は滅
びます。(マタイ24章37～39節・仏陀)
とにかく核攻撃に因って一瞬にして衣食住に困
窮する事に成るので、野天生活や生の物を食べ
る生活に成らない様に、冬の事も考えて対策し
ておきましょう。
この阿鼻叫喚の地獄は3年間続く(火水伝文)
訳ですが、どんなに辛く苦しくても自殺だけはし
てはいけません。
それは直ちに神への反逆と成り、地獄行きを確
定させる行為です。死ぬその瞬間までが魂の試
験期間中なので、心に悪い事は思わず、精一杯
努力して輝ける来世を手に入れて下さい。 

はじめまして。私はＬＢ級施設に務める無期囚
です。私はこれまで様々な投資の本を読み、日々
のデータを方眼紙にローソク足チャートを手書
きし、テクニカル分析などの手法を使って分析
する勉強を続けてきました。そして「社会に居た
時に知っていれば」と悔しい思いをしています。 
ですが、私は決して諦めず、必ず社会復帰して、
これでメシを食って行くんだと強い信念を持っ
ています。

そこで、これまでの経験から学んだ“投資”に関
するお話をしたいと思っています。世界の富裕
層は必ず投資をやっていますし、投資をする、し
ないでは３０年後の老後が豊かになるかで大き
な差があります。 

例えば、毎月５万円を貯金するだけの人と、毎
月５万円を投資して、年５％の利回りで運用し

た場合を比べると・・

＜貯金だけの人＞ 
１年目６０万円、１０年目６００万円、２０年目
１２００万円、３０年目１８００万円 

＜５％で運用した人＞ 
１年目６０万円に年５％で６３万円に、２年目１
２３万円に５％で１２９万１５００円、１０年目
７９２万４０６８円、２０年目２０８３万１５３９
円、３０年目４１８５万６４４８円 

ここから税金として２０．３１５％（儲けた分－
控除４８万円×２０．３１５％）を払っても３０年
で支払う税金２８５万円ですので、３０年目で３
９００万円とその差は２１００万円もの差にな
るのです。 これは利息にも利息が付く事で、１０
年目では１９２万円多いだけですが、３０年に
なると急に右肩上がりに増えて行き、これを複
利効果と言います。 
欧米では資産の内６～７割を投資に回していて、
残念ながら日本では２割程度しか投資に回さ
ず、現金・預金の割合は５割にもなっており、日
本人は投資に消極的だと言われ、日本が成長
できない原因でもあります。お金持ちは投資に
回せる余力を持っているので資産は増えて行く
一方、低所得者層は生活費だけで精一杯ゆえ、
投資に回せずいつまで経っても上の階層に上
がれないのです。 

だからこそ、投資を学び、少しずつでも投資にお
金を振り向けて、お金にも働いて貰う事で増や
してゆくのが大切なのです。 もちろん、投資には
リスクがあり、お金が減る事もありますが、投資
を学び、リスクをコントロールする技術を身につ
ける事で対応できます。 もちろん、私の説明を
聞いただけで投資がうまくなる訳ではなく、私

がオススメする本も読んで頂く事も必要でしょ
うし、人それぞれ性格も異なるので、同じやり方
で通用する人、しない人に分かれるでしょう。
ですので、誰にとっても大切な投資に必要なポ
イントを要約して説明します。
そして解らない事は質問して頂ければ、Ｑ＆Ａ
方式ででも答えたいと思っています。 
“投資”と言っても幅広いですし、難しいジャンル
まで含めると数え切れない程ありますので、代
表的な株式投資と、ＦＸについてをメインとして
、ここにＣＦＤも加えて、投資信託の４つをお話
したいと思っています。 
ＣＦＤ（差金決済取引）は簡単に言うとＦＸの何
でも版で、株や株価指数、金、原油などの金融
商品をＦＸのようにレバレッジを掛けて、差金決
済（現物を売買せず、証拠金を預けておき、売り
買いで生じた利益や損失をやり取りする方式）
で取引するものです。 
レバレッジは少ないお金（証拠金）でその商品
ごとの倍率（ＦＸは２５倍）までの金額の取引が
可能になるもので、例えば１ドル１３０円で１万
ドルだと１３０万円必要ですがＦＸは２５倍ま
での取引ができるので、１３０万円の２５分の１
（４％）＝５万２０００円で１万ドルを持てるの
です。そして、各ジャンルの特徴としては下記の
ようになります。 

この中で、私はＦＸがオススメです。ＦＸは資金
も少なくても始められ、自動売買と言って条件
を設定するとシステムが自動で売買をしてくれ
るので、初心者でも入りやすいのです。株式投
資も良いですが、資金がある程度ないと厳しい
ので、ＣＦＤでやるのも手です。
ＣＦＤには日本の主要株や海外株をレバレッジ

を利かせて売買できるのでオススメです。

それに、ＣＦＤはあまりメジャーではありません
が、最近は自動売買が利用できる証券会社も
増えていますし、中には暗号資産をＣＦＤで取
引できる会社もあります。
ＦＸもＣＦＤも税金は２０．３１５％で、損失も損
益通算が可能です。この２つは申告分離課税で、
株式投資の損失はＦＸ・ＣＦＤの利益とは相殺
ができません。他の所得とは区別して確定申告
し、例え１０００万円の利益でも税率は２０．３
１５％のみです。 

ＮＩＳＡやつみたてＮＩＳＡは一定額、一定期間
の利益が無税になり、ＮＩＳＡは株式・投資信託
などで、つみたてＮＩＳＡは株以外の投資信託
などです。（ＦＸ、ＣＦＤはこれらは使えません） 
他にｉＤｅＣｏはつみたてＮＩＳＡと同様投資信
託などを積み立て（その投資分が控除できる）
られますが、６０歳～７０歳までは引き出せませ
ん。 
証券会社はネット証券がオススメで、株式口座
からＦＸ、ＣＦＤ口座まで扱う会社は様々で、自
分の使いたい種類や機能に応じて選ぶと良い
です。私がオススメするのは下記の会社です。特
徴（口座開設には審査があり、開設できない事
もある） 

ＳＢＩ証券：株式メインで考えるならダントツ。
手数料も安い。ＦＸは初心者向けで機能足りず。 
岡三オンライン証券：バランスのとれた会社。
株、ＣＦＤ、ＦＸあり、暗号資産ＣＦＤも扱う。
ａｕカブコム証券：株、ＦＸ、ＣＦＤどれをとって
も使い易い。株式保有分をＦＸの証拠金で使え
る。 
外為オンライン証券：ＦＸのみだが、自動売買機
能はダントツで使える。 

ちなみに、日経マネー（月刊誌）には毎月証券会
社（株がメイン）ごとの取り扱い種類一覧があ
る。海外発の証券会社もあり、中にはＦＸのレバ
レッジが２００倍や８００倍まで使える会社も
あるが、大手なら良いが、小さい会社だと返金
に応じないリスクがあり、注意が必要です。 

04年8月2日　所内クラスター発生。
7月25日から多分コロナの影響で、出業停止と
なってます。 その日も直前まで準備をし、あとは
部屋を出るだけだったんですが、いつまでたっ
ても扉はあかず、気付けば他の工場は出業して
るし、まさか俺だけ忘れられてる訳ないよな・・
とか一瞬、よぎってめちゃくちゃ不安になりまし
た。結局その日は待機となりました。 
何も説明の無いまま、しれっと出業停止となる
コロナ対応がいまだに続いていて、事後の報告
すらもありません。その日の夕方にかろうじて、
29日まで待機する事と次の日の洗濯物や運動
・入浴の話はありましたが、コロナの感染状況
や発生原因、その為何日間こういう対応をする
だとかコロナ禍になってからそういう説明を施
設側から受けたためしがありません。何で事情
を説明しないのか?マジでストレスですし、理解
出来ません。俺らは家畜かなんかなんでしょう
か。精神的苦痛をこの措置の度、感じます。 

待機中の流れとしては・・ 
起床 7:20～朝食・点呼
8：30～房内運動(30分) 
9時～10時プリント(KYTシート)記入作成1枚 

10時以降～余暇時間 
11:40～昼食 
17時点検 
18:30~仮就寝 となりますが、 
仮就寝の18:30までは、横臥も出来ない為実
質一日中座りっぱなしです。 
29日までの5日間の待機だと思われますが、そ
の前後を土日が狭んでいる為、実質、10日間座
り続ける事になります。 
最終日の29日も何事もなく点呼→夕食と済ま
せ、ひとまず終わると油断してたら、夕方のラジ
オで「大分刑務所でクラスター発生」と耳を疑
う事態が流れモヤモヤしたままその日は就寝。
さすがに官側も重い腰を上げ、次の日は朝から
放送するも『TV・新聞で報道されている通り大
分刑務所でクラスターが発生しています。当面
の間、回覧新聞の中止と配食を職員が行います。』
のみでした。
最小限の事しか伝えられず、コッチが知りたい
事はやっぱり隠されたまま。 結局何人感染し、
いつまで続けるのかわからないまま、こんなん
状態が続くとその内ブチ切れるかもしれません。 

翌30日からは、回覧新聞中止の為か、TVが午
前中と、17時からと見れる様になり(いつもは
19時から)丁度「報道特集」で岡山刑務所をや
ってました。運動場で全力疾走する姿や所内の
風景、30年以上服役されている方が次々と出
ており、無期の出所者が5年間で3名だとか、平
均が38年だとか、加えて一度無期で仮釈放後、
駐車違反を繰り返した為、再収監されて、更に
約34年とか。少年無期の方の状況で、大分とは
違い、無期でも炊場などの経理工場へ行ける
事が可能などなど。 

無期刑は、刑の執行から30年が経過した時に
は、その終過した日から起算して1年以内に仮

釈放審埋を開始するとあります。しかしながら「
動機や結果が死刑事件に準ずる位悪質」など
の「マル特無期事件」について、仮釈放不許可と
すべく通達が出ており、事実上の終身刑化され
ているという現実をまざまざと見せつけられ、
受刑生活が20にも満たない私の心はバキバキ
にへし折られています。この先も、色んな事で心
を折られていくんでしょうが、しんどいものはし
んどいです。 

7月22月(金) 教育日
23日(土) 免業日 
24日(日) 免業日 
25日(月) 一部の工場の出業停止、29日までと
告知 
26日(火) 一部の工場(炊場・洗濯など)のみ出業 
30日(土) 「当面の間」新聞中止・配食を職員が
行う。 
8月1日(月) 一都の工場(同上)のみ出業～点検
が17時→16時に。 

「当面の間」がどれ位なのかわかりませんが、今
年の1月に当所でクラスターが発生した時は、6
日(木)～30日(日)の25日かかりました。これが
いつまで続くのか、何も説明がないまま、お盆
休みまで待機させられそうで恐いです。
私達には見る事が出来ませんが、施波の中で、
コロナ状況は公表されている筈なので、外の人
達の方が詳しいかもしれません。
それより、待機もふくめて11日の間、22日にも
らった不織布のマスクをずっと使い続けている
事を誰か指摘して欲しい所です。 

まぁ、予算が厳しいと告知があったばかりなの
で、御飯が目に見えて 減ってる事など考えると
少しでも浮かせていきたいんでしょう。 
一刻も早く普段の日常に戻って欲しいものです。 

日中の暑さは相変わらずですが、朝晩はいくら
か涼しさを感じられる様になりました。 
関東の暑さは大変ですが、いかがお過ごしです
か。私も東北に来て15年になりますが、元は関
東の人間。関東の暑さに比べれば、東北の暑さ
は数日程度。厳しい暑さの日でも、毎日長くは、
暑さは続かぬと思い、日々頑張っております。 
私がいる宮城刑務所では、第２、第4金曜日が
「矯正指導日」となっており、午前中に教養ビデ
オが45分間流れて、その時間は机の上の本等
は片して見なければなりませんが、その他の時
間はマンガや雑誌以外の本、小説なら読書に励
むことが出来ます。 今月は12日が第2金曜日に
あたり、11日の山の日から始まり17日までが盆
休みで7連日でした。盆前に汪さんより無償本
がまとめて届いたので大変助かり、今年の盆休
みは読書にも励み、良き休みを過ごすことが出
来ました。ありがとうございます。 

プリズンライターの会報も届き、皆様の応募し
たものを見て、拘禁生活が長いクセに文章が苦
手な私ではありますが、「なんでも好きなことを
書いて下さい」ともあったので、少しずつですが、
私もプリズンライターに応募をしたいと思いま
す。 題名は「点検からの忘れ物」「短歌10首」で
す。私のいる宮城刑務所は、今現在は新獄舎が
立ち、昨年の9月に移り、すべてが独居房になり
ました。その前の旧舎生活は雑居房もあり、私
も新獄舎に移るまで雑居生活でした。 

点検からの忘れ物
昨年6月の出来事なのですが、私の雑居房では

3人で生活をしていたおり、1人は60代、もう1
人は70代の耳の悪い高齢の人との生活です。
私は40代ですが、まだまだ若手です。3人部屋
で生活をしていた時、70代の人の補聴器が無
くなり、本人は工場へ持ち運びするパスケース
に入れたと言い、当時の担当のオヤジは、パス
ケースには入っていなかったと言い、少々の騒
ぎになりました。 

工場で無いことに気づいた為、同囚はパスケー
スに入れ忘れたのだろうと言われ、部屋に帰っ
てから私物を確認をすることに・・それでもその
日は補聴器が出てくることなく、翌日を迎えても
同囚とオヤジで、パスケースに入れた入ってな
かったの繰り返し。その日は同部屋の私たちの
私物も本人確認をすることに・・ 
私物のバックの中にキレイに整頓をして入れて
いた物をすべて出して確認。私物バックの中を、
すべて出して入れ直すだけでも少々時間のかか
る、面倒臭い作業です。 

もちろん、私の私物バックから補聴器が出てく
るわけもなく、同囚のバックからも出ずに、同囚
といっしょに部屋の中も点検をして過ごしまし
た。刑務所にいる者はひとクセ、ふたクセある者
も多く、同囚の60代の人も中々ひとクセあると
ウワサがある人物。疑いの目はその人にいって
いたのかもしれませんが、同部屋で物が無くな
ることで、私にも少しは疑いの目はあったことで
しょう。そしてまたあくる日、私たちが工場に出
ている内に、今度は部屋に総点検が入ったよう
で、せっかく私物バックの中を整頓してキレイに
いれたのに、中はグシャグシャ。またすべて出し
てキレイに入れ直し。部屋には私物棚もあり、
昔は刑務所の収容人数も多かったので、今は3
人部屋でも10人分の私物棚があり、1つ飛ばし
て使用をしていたのですが、その棚の誰も使用

をしていない所に黒いファイルがあったのです。 

部屋に帰ってすぐ点呼が始まる日だったのです
が、布団も少し崩れていた為、総点検をやった
ことがすぐにわかり、色々と部屋の中を見てい
たところ、私がファイルを発見。はじめは、総点
検の時に人の棚の物を隣の棚に置き直し忘れ
だと思い中を見たら、なんとこの部屋の者の身
分帳で、総点検はどの職員が入ったかは分かり
ませんが、職員の忘れ物だったのです。私は同
囚の中の誰の物かを確認をしようとしてパラパ
ラと見たときに、1枚1枚同囚の顔写真が左上
にある身分帳と、3人の白黒顔写真と罪名が載
っている物があり、すぐに見てはだめな物とわ
かり、部屋の前にいたオヤジにわすれ物だと出
したのです。勝手に総点検で部屋の中をグシャ
グシャにしたあげく、人の身分帳を棚に置き忘
れていき、私は発見をしてパラパラ中を見てし
まいましたが、すぐにオヤジに出したのに、その
日は夜の9時、消灯時間まで部屋の3人とも入
れ替わり、身分帳の件で取り調べをしました。 

7時から見られるテレビも見れずに、そんなに
大事なら置き忘れるなと思いながらの調べです。
見られて困るのは私たちなのに、タマに思うの
は、私の身分帳がまたどこかに置き忘れをされ
て、ひとクセのあるような懲役にみられたらと思
うとゾッとするばかりです。 
罪名とか地元は別に隠してはいませんが、引受
人や色 と々住所等も載っていたのかなぁと思う
と、「今後はこの様なことはなくします」と言って
くれましたが、本当にないことを願うばかりです。
最終的に70代の人の補聴器も出てくることな
く、身分帳の置き忘れと私物バックの入れ直し
が2度と、大変な想いをしただけでした。 
雑居房では色 と々ありましたが、今現在の独居
生活は雑音もなく快適です。 

「点検からの忘れ物」、最後は少々グチっぽくな
ってしまいましたが、あってはならないことがあ
った、すごい刑務所です。

短歌10首
私は教育でやっている「俳句会」と「短歌会」に
入っているのですが、今現在はコロナの関係で、
シャバから先生が来る教育等はすべて一時停
止をしているので、こちらで「１０首」応募をしま
す。 

われの身を案じつ帰る母の背に 
やつれ目立ちぬ夏の陽の中 

雨となる夕ぐれ近き頃にして 
しきりに啼ける蜩のこえ 

くれなずむ庭にするどく稲妻の 
走れば白さ百合が浮き立つ 

刈り取りし庭のあら草夏の陽に 
枯れゆくいきれ窓にこもりぬ 

時をりに涼しき風のそよぎきて　 
疲れし心静かならしむ 

台風の過ぎて幾日うろこ雲 
移りつ午後の光しずけし 

汗ばみし顔洗わんと濡らす手を 
止めて聞き入る蜩のこえ 

さわやかに秋の気配の流れきて 
みちのくの空どこまでも澄む 

家族らを思いいたりて空仰ぐ 
秋の陽ざしの眼に痛きまで 

われを待つ家族を思い切なけり 
秋の茜の夕日わびしき 

私は読書をしている時が１番よき時間で、いつ
も皆様の活動には大変助かっております。 
残暑を乗り越えて、実り多き秋を迎えられます
ように祈っております。 

こんにちは！歳をとればとる程、時の流れが早く
感じると言いますが、今年、令和４年は特に１
年が〝アッ〟と言う間に感じました。〝歳なんだな！〟
と片付けてしまえば早いのですが逮捕されてか
ら自分の中の〝時〟が止まっているだけに今ひと
つ、すんなりと歳だと認めたくない自分がいるこ
とも事実です。 

でも理由は他にもあるのです。ひとつは社会と
同じではあるものの、〝刑務所〟という異空間で
の〝コロナ禍〟だと思います。私が務めている刑
務所では1人でもコロナ感染者が確認されると、
ただちに仕事が中止となり工場を閉鎖して舎
房(部屋)での軟禁生活が始まります。ただでさ
え自由のない刑務所で、より不自由な生活とな
る為ストレスは溜まりますが軟禁されているか
わり、仕事はなく１日中舎房の中で勉強したり
本を読んだりしていられます。感染状況によっ
て１週間～３週間にもなり酷い時は、その間、
食事は非常食で選択、入浴も出来ないことも。
(この冬の中、水で拭身下着のみ手洗い)そんな
生活を今年は何度も送ったことでなぜか１か月。
１年が早く感じています。 
どうしてコロナが刑務所に入ってくるかはわか

りますよネ？もちろん、悪いことをしたからでは
ありません。全部、刑務官が運んで来ます。以前
は感染者が出た時だけシールドやマスクを２重
にするなどの感染対策をする〝岸田政権〟により
後手後手の対応にかなりイラっと来ていたもの
ですが、刑務所のフィルターが機能していない
おかげで少々不自由ですが勉学に読書し放題
の日々を送れる今は逆に感謝し、最近は全国で
感染者が増加しても世間がコロナを軽く考える
ようになってしまい自然と刑務所の感染率が大
幅に上がってしまったことで少し労う気持ちも
生まれています。社会では、そこら中にコロナが
ウヨウヨしているのに感染して仕事に来てしま
えば、ここは何にしても時代に遅れた場所です
ので、その感染者(職員)のせいでまるで中国の
ようなロックダウンが始まってしまうのですか
らネ。しかも上下関係の厳しい体育会系の男社
会ですので大変だろうと思います。パワハラって
言葉は普通通用しないところですから。(笑)そ
んなコロナ軟禁という大型連休を、ひと月置き
に繰り返していたことで本が沢山読めて１年あ
っと言う間に感じました。 

ふたつ目の理由は単純です。毎年１０月ごろか
ら刑務所ではみんなが一番楽しみにしているで
あろう正月が近くなることで逆に時が長く感じ
るのですが今年は個人的に興味のある〝サッカ
ーW杯カタール大会〟が１１月から始まり、気が
付けば令和4年も残すところ後僅かとなってい
ました。時差の関係でほとんどの試合は見るこ
とが出来ませんが、ハイライト(TV)や新聞など
で結果を見て一喜一憂。自由があってもなくて
も楽しみを見つけることって大事だなって、つく
づく感じました。 
楽しみと言えば、ちょうど、この時期、今年出版
されたミステリーなどのランキングが隠しで発
表されますネ。書評や出版に関わる人の様にた

くさんの新刊を読んでいるわけじゃないので、ど
ちらかと言うと、これから読みたい本探しの意
味合いの方が大きいですが、それでも自分が読
んで〝おもしろい〟と感じた本や〝これが一番〟と
思えた本が載っていた時は嬉しく、何だか答え
合わせ(一年一度の)しているようです。 

さて、コロナ軟禁のおかげで筆がすすんでしま
いました。今回は『ザリガニの鳴くところ』という
物語を紹介します。ジャンルが違えば少し順位
も変わりますが、近年読んだ作品の中で間違い
なく５本の指に入ります。 

「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ 
ノース・カロライナの沼地に、僅か６歳で家族に
見捨てられ、世間からは〝湿地の少女〟と蔑まれ
ながらも、大西洋岸の墓場と呼ばれる広大な
湿地の中で独り、動植物と強くけなげに生きて
来た少女カイアの物語だ。 

何かに追われたり、臑に傷を持つ者が移り住ん
でいるとされる沼地で、カイアは５人兄弟の末
っ子として６歳になるまで家族とともに暮らし
ていたが、戦場のトラウマから酒に溺れる父の
暴力に耐えきれず、母は外出したきり帰らず、兄
も姉もいつの間にか姿を消してしまう。 
大自然の湿地に建つ小屋に残された父とカイ
ア。一時は父にも変化は見えたが、やがて父か
らも置き去りにされることとなるのだ。 

６歳の少女が、毎日耳を澄ませて家族が帰って
来るのを信じて足音を聞き逃すまいと必死に
孤独と闘いながら待つ姿を想像できるだろうか。
母を真似て食事や洗濯もしてみるが、結局何も
できずに毎日カブの葉ばかり食べていたり、読
めない本を開き、読んでいるふりをしたり、寂し

くなれば兄とやった海賊ごっこを独りでしてみ
たり、カモメや月と話したり、きっと誰もが彼女
の言動に心を奪われるだろう。 
しかしカイアの立場になれば、とても淋しく辛
いことなのに、つい笑えてしまえる可愛らしさが
とてもいい。 

〝捨てる神あれば拾う神あり〟孤独に押し潰さ
れることなどなく、カイアは父が残していったボ
ートに乗ってあたりを探索し始めたことで、洋
服や食料などを助けてくれる燃料店の黒人店
主ジャンピンや、文字の読み書きを教えてくれ
る少年ティトとの運命的な出会いがあり、彼ら
に見守られながら、動植物や湿地の知識、そし
て絵画の才能も開花させ大人の女性へと成長
していく。そんなカイアに、火の見櫓から転落死
した、近隣の村に住む裕福な青年チェイス殺害
の容疑がかかる。チェイスと彼女の関係は・・・・。
本当に彼女が犯人なのか・・・・・・。 

本作は世界中でベストセラーとなり、日本でも
〝本屋大賞〟やベストミステリー隠しに上位ラン
キングされ、今再び映画化となり話題をさらっ
ている。ミステリーとしてではなく、カイアの成
長譚としてだけでも秀逸で、動物行動学の博士
号を持つ作者だけに、さまざまな知識やエッセ
ンスが鏤められている。〝何故、親鳥は傷ついた
子を捨てるのか〟などカイア自身に自然の営み
や遺伝子の法則の中から見出させていく心理
や自然描写が素晴らしく、物語の核にもなって
いる。 

またミステリーとしても充分面白く、カイアに共
感しているだけにページをめくるたび、予定調
和は裏切ってくれと願っているが最後の最後で
〝そう来るか！〟と平伏したい思いだった。 
個人的にもだいぶ感情移入したベストミステリ

ーで是非皆に、読んで欲しい。 

■「 ザリガニの鳴くところ」
ディーリア・オーエンズ(ハヤカワ書房) 
【2021年本屋大賞 翻訳小説部門 第1位】
単行本定価 2090円
中古最安値 1450円　送料 350円

お元気ですか、いつもお世話になっております。
受刑生活も長期になり、ある時期までくると受
刑環境における生活、教育の許可範囲での限
界と矛盾を如実に実感させられるまでに至りま
す。これは、所内教育指導等から社会で生活し
ていた頃の考え方、生活態度の所為、そして、犯
罪思考から暴力団的思考に至った生活リズム
の経緯などを自分から進んで内観し、受刑生活、
書籍、TVなどである程度の一般常識、モラル、
ルール等を知るうちにつれて、自ずと観えてくる
ものがありました。その辺のことは初回の投稿
文でも少し書いてありますが、それを踏まえま
して“プリズンライタース”に投稿させて頂き、社
会でリアルタイムに生活して生きておられる方
と々の出会いを生じさせていただけるかも知れ

ないチャンスの場をつくってくれているスタッフ
さんに心から感謝の念が素直に込み上げます。 

社会復帰後は、正業に就いて生活してゆく生き
方の生活リズム構築が、とても大切であること
ははっきり自覚してきますが、受刑生活中でも、
その生活リズム構築をどの様にすべきかと考え
ることは可能です。だけど、それらはあくまでも
思考実験と憶測の域をでないものばかりであり、

そこに冒頭の限界の１つがあります。思考実験
が、時に空想から妄想、そして現実逃避的なも
のになったりもします。まして、僕が社会で生活
していたのが平成２年１１月頃までなので、当
時と現在では価値観、生活様式、言葉などの変
化があり、プリズンライターズで社会生活してい
る方々との出会いから、それらの教示を頂ける
かも知れないチャンスの場はやっぱり嬉しく思
います。“チャンス”、いい言葉だよネ！ 

余談になりますが、ある事情から飛行機や新幹
線に乗ることになり、その移動中に前方通路か
ら男か女性なのか判断できない
（多分女性だったと思うけど）方が歩いて来た
のですが、その方の顔を見てとんでもなくドキッ
とさせられたことを今でも鮮明に記憶していま
す。その方の顔の至る個所にこれでもかとピン
の様なモノが突き刺さったり、訳も分からない
モノがブラ下がっていたりして、極めつけは耳か
ら鼻にかけて鎖で繋がっていました。このような
奇抜なファッション？は外国人か映画の中での
イメージが強く、リアルタイムで見てそれも日本
人ということもあってハッとさせられ、つい見て
はいけないモノを見てしまったと瞬時にうつむ
いてしましたが、その目線の先にはなんとまぁ、
これこそ人には見せてはいけない銀のブレスレ
ット鎖月をさせられた自分の両手首があり、そ
こで自分とその方との相対関係、変化、発展、ウ
ム------進化？というか、自分でも訳の分からな
い意味合いを考えておかしくなりついプヒッと
笑ってしまったほどです。このように、わずかな
瞬間にでも、現在の価値観の相違を強く実感さ
せられたので、あれから更に２０年以上が過ぎ
た現代に至っては想像もできません。又、受刑
生活でもその変化を自覚させられたり、TVでも
この人たちは何をペチャ食っていつのだろう？
？？と感じること、しば×２です。そして、感覚的と

いうかニュアンス的なズレで何度恥しい思いを
したことか・・・・・。 
年齢年的なものもあるのでしょうが（悔しいの
ぉ）この様な変化、発展などは多くあり、フとし
て時に気付かされています。その僕が社会復帰
後の生活リズムの構築を今まで考えて来ても
果たして、それが社会生活上で通用するものな
のか、と常に杞憂があります。 

そしてその中でも最も気になるのが就職に関す
ることなのです。以前、PJスタッフさんに、コンビ
ニに置いてある無料求人情報誌を送って頂き、
それを今でも何度となく眺めたりしますが、ど
の度に思うことが求人の職場がこんなにもある
のに、なぜニュース、新聞等では就職難で失業
率が高く、仕事がないなどの報道がされている
のであろう。それはのしかして大学卒だけの統
計で、その他底辺で生きている人たちのことは
除外されているものなのであろうか？ 
それとも就職を望む人たちが職種を選び過ぎ
ているのであろうか、など色々悩み考えさせら
れますが、どうでしょう、このような？？は感覚
がズレているのでしょうか？社会ではあたり前
なのでしょうか。この様な時、社会で生活してい
る方々からの教示があれば嬉しく思います。 

又、「ほんにかえる２０２０年４月 ２０号」を読ん
で、ある方が出所後就職先を紹介して頂き、日
給１万２千円（多分見習いだと思うけど）も頂け
るのにその職場にどの様な不満があるからアッ
パ⤴と思える職場をやめたのかがよくわからな
いです。文中から見習いで１万２千円だと思う
けど、それなら相応の労働力を提供し、ガンバ
レばいずれ昇給もあるはずなのに、なぜやめた
のか今でも時々考えさせられて、今だ理由がイ
メージできないでいます。 
そして、申し訳ないけどその方が１万２千円以

上のスキルを持っているようにはどうしても読
み取れなかったのですが、他人事ながらチャン
スを手離してホントもったいないと今でも思う
活字でした。僕が、そのチャンスを手にすること
ができたら更に時間をやりくりして居酒屋など
の副業で５時間程度を考えます。どうでしょう？
今のご時世で正業と副業の両立はムリがある
でしょうか。誰か教えて頂けないでしょうか？ 

社会復帰後、６カ月間で正業に就いて生活リズ
ムを構築し、その後３年間で正業と副業を両立
させることを決心しています。それなりに大変だ
と思うけど、僕の場合は職種が限られてくると
思っているので、それらに備えて受刑生活中か
ら自分にできることは「正業について生活して
ゆく生き方を心から望み、マクロ的な決心を強
固にする」と、それに伴って「職業意識、意欲と
体力の向上と維持」に励み、たとえ刑務作業で
も作業をするのは自分であり、そこに社会の職
場で通用するメンタル面での向上は可能だと
確信し努めてきました。 

これまた余談で、自分で言うのもなんですが、自
分の作業の励み方がハンパないので一部の人
たちから疎まれ様々な低次イヤガラセから始ま
って、職員や他の受刑者を巻き込んで最終的に
調査事犯となる状況を生じさせられ、更に輩、
よごれ（受刑者だけとは限らない）に対する僕
の信念も相まって、工場を変わることの繰り返
しでした。ちょっとしたプチ自慢もひとつ！エヘ
ン×2。この様な僕でもマグロ漁船に乗っていた
事があり、それから比べると地上の仕事は楽に
思えました。 

受刑生活は時間との戦いと云っても決して過
言ではないと思います。 
その為、刑務作業が時に暇潰し的なものとなっ

たりする場合もあります。長期刑になるとそれ
がメンタル的な習慣になってしまう杞憂がどう
してもあって、社会復帰後の職場で仕事という
意識についてゆけず、その時に苦労するのは自
分だと目に観えています。僕はそれがとても嫌で、
たとえ刑務作業でも職業意識、意欲等の向上と
維持に励むことを常に心して務めて来ました。
 
大分前の事ですが、完全靴をつくる作業に従事
していた事がありまして、その工場で自他共に
認める１等工、マックス割増しのベテランが出
所後、運良く同じ職種に就職できる事ができ、
その職場の仕事で刑務作業でのベテランスキ
ルがまったく通用せず、とんでもない恥をかいた
と聞かされました。受刑中に従事した作業を社
会復帰後に同じ職種で働ける人が何人いるで
しょう？又、その職種を望んでいる人が果たして
いるのでしょうか？僕的には、この様な観点は、
初犯と前刑での受刑生活で体験値として、そし
て出所後の情けない生き方で充分過ぎるほど
理解でき、受刑生活の刑務作業で自分でもでき
ること！すべきこと！を学ぶことができました。 
繰り返しになりますが、職業意識等と労働体力
の向上と維持がとても大切だと確信しています。
それは出所後必ず役に立つころです。 

話が前後しますが、マグロ漁船に乗って仕事の
辛さなどを知り、地上での仕事が楽に思えた僕
がなぜ仕事をせず情けない生活リズムになって
いたのでしょう。そこには単純に“無知”があって
、自分で働いて稼ぐことを蔑にして自分の高を
知らず、とんでもない高望みの背伸びした思考
と収入スキル相応以上の、楽しいと思っていた
生活を空想、妄想で楽しむだけならいいけど、
それをリアルに望んでしまった無知。それらを
正当な労働対価で叶える為に、その生活リズム
を構築するガッツと体験値があればよかったの

ですが、そうではなく情けない話で、手っ取り早
く楽をして金銭を手にしようと犯罪に手を染め、
自分の本当に大切な人たちを失った事に気付
くのがその両手首に銀のブレスレット鎖付きを
かけられてからスタートします。 

その後、アカ落ちして受刑生活となれば大まか
にふたつの生活リズムがあり、ひとつは時間と
の戦いでヒマ潰し的な生活。ひとつは自分から
進んで過去の欠点を観つめて残りの人生の生
き方を真剣に考える修養生活です。そして社会
生活において自分の本当に喜びや楽しみといっ
たことが、どのような事だったのかと気付いた
頃になると、自分の失った本当に大切なものの
とんでもない大きさを心の底から思い知らされ、
更に自分の様々な過ちの重さも知り、社会生活
上での所為による後悔の念と情けなかった生き
方を知らされます。 

その情けなかった生き方を体験値として前向き
に観つめられるまでは、人それぞれだけど、僕は
社会人としての常識的なことを知るほどに、過
去の愚かな所為にまざ×2と気付かされ、更に
ケチョン×2のボコ×2にヘコまされましたが、そ
こで負けず、くじけないのが僕の数少ない長所
の1つで、観つめ方を良い方向に変えられるか、
否かであり、そのすべての体験値を、社会復帰
後の生活リズム構築に生かすことが大切です。
僕は社会で生活していた頃、一般常識、モラル、
ルールなど無視したというか、それらをまったく
わかっていない無知でありながら、“俺は自由に
生きてるゼ”“自由に行動しているゼ”ととんでも
ない勘違いをしていたので、受刑生活を単なる
ヒマ潰し的に務め、出所して、又、“おいらは自由
だぁ”などと思ったりすれば、それは刑務所と社
会を隔てているカベの上、わずかな歩き辛い道
幅を歩く様な生き方のパターンになります。又、

社会生活上で“オレは自由に生きてるゼ”と思っ
てる方がいれば例えば“交番の前でタチション
をしてギリ×2セーフ”と大声で言ったり、“スッポ
ンポンでムーンウォーク（古ぅ）しながら警察官
にア～オゥと敬礼して見て下さい”その自由と
言っている、又は思っている程度を瞬時に思い
知らされると思います。僕も、法治社会において
“オレは自由に生きている”という自由の定義を
考える思考も余裕もあるはずもなく、それ故と
んでもない思いちがいをしていました。 

法治国家の下、社会生活上においては、一社会
人としての行動の自由があり、世間一般の常識、
モラル、ルールなどに伴う自己責任が必ず生じ
ます。そして自分の思う通りの自由があるので
はなく、自分の行動への自己判断の自由がある
だけだと思います。又、それぞれの価値観の相
違から“自由に行動している”という“自由”の定
義を漠然ではなく、ちゃんと理解ができること
も大切だと気付きました。と能書きをタレてい
ましたら、紙上が足りず、以下は“Vol.２”に続き
ます。皆さんのご自愛を願い、今日はこの辺で失
礼させて頂きます。 

皆さん初めまして。私はプリズンライターズに、
刑務所の実状を社会の人に知ってもらう方向
で参加したいと思います。
なぜなら、２０２５年に現在の懲役刑と禁固刑
をなくし、新たに拘禁刑にして、刑務所を変えて
いくらしいのを知ったからです。 
拘禁刑に変える理由は色々あるようですが、私
が注目したのは『再犯率の改善』と言うものです。

現在刑務所を出所して、３年以内に再入所して
いる人が４９．６％いるそうです。これは読売新
聞にのっていた数字で、世界的に見てもワース
トクラスとありました。 

さて、皆さんはこの数字をどう思われましたか？
「多い」と思われましたか？私は正直「多い」とは
思えませんでした。受刑者の立場で刑務所の実
状を見ていると、「妥当な数字」もしくは「思った
よりも少ない」と思ってしまいます。 
何故なのか？の前に、すごく根本的な質問をし
たいと思います。
「刑務所の役割とは？」と聞かれて皆さんは何と
答えますか？「犯罪者を更生させる」と答える人
が多いのではないでしょうか？
私自身、入所してしまうまでそう思っていました。
ですが、入所してみてからは、刑務所と言うのは、
「決められた刑期まで閉じ込めておくだけ」と思
うことばかりです。
これが再犯率の最大の理由だとも思うのです。 

たしかに昔に比べると、再犯防止教育や就労支
援が行われるようにはなりました。しかし、それ
らのほとんどが、いかにも「やってます！」と言う
だけの体裁づくりで、終わってしまっているとし
か言えないような実状のように思います。 
再犯防止教育の中身はさておいて、刑が半分を
すぎるぐらいまで何も行われていないのがほと
んどです。そして受け終わっても、その後にメン
テナンス教育を行われている人など聞いたこと
がないぐらいにおらず、ただ「やりました」と言う
だけです。就労支援は出所前に運良く少し受け
られる人がいるかいないかぐらいです。
そしてハローワークが紹介してくれる仕事は職
歴や資格のほとんどが考慮されておらず、肉体
労働ばかりです。高齢者や持病のある人のこと
も考えられてはいないでしょう。 

公に発表されていることは、しょせんお役所にと
っての都合のいい上面だけです。
この上面ではもうダメなのだと、減らない再犯
率と言う形で、現実をつきつけてきているので
はないでしょうか？せっかく色 と々変えていこう
と言うのなら、上面はやめて、実状に目を向けた
根本的な変更が大事だと思うのです。
そして変わるためにも、多くの社会の人に刑務
所の実状を知ってもらう、今がよい機会だと思
うのです。 

実状に軽く触れてみようと思います。今のコロ
ナや社会情勢でのように、やむにやまれぬ事情
により貧困におちいってしまった４０代後半の
人が、それを苦に犯罪を犯し、３年間刑務所に
入ってしまったとします。
何事もなくがんばったとしても、３年では１０万
円も持って出るのは難しいでしょう。就労支援
を受けられたとしても、４０代後半で肉体労働
ばかりでは就労も難しい可能性は高いでしょう。 
元が貧困なのに出所時に十分なお金を持てて
いないのは不安でしょう。
仕事もつけてないとなると、貧困解消の見通し
も立たないままでしょう。そうなってくると、一度
は刑務所へ行った身です。
二度目のハードルが低くなってしまって…と言
う可能性は否定しきれなくはないでしょうか？ 

もし、この人に落ち着いて仕事を探せるだけの
お金を持たせて出所させられていたなら､肉体
労働以外の仕事がもっと紹介されていたなら、
選択肢を広げられるぐらいの資格などが身につ
けられたなら…このどれか１つだけでもあれば
社会にとどまって減らせた再犯が多くあったは
ずだと思うのです。 そんな刑務所の実状を、『お
金』『教育』『施設』『職員』『受刑者』の５つのテ
ーマに分けて、「この実状がどうにかなれば再犯

率は減るんじゃないか？」と言うのをこれから語
っていこうと思います。
変わることによって、更生して社会復帰したいと
真剣に思える人が一人でも多く増え、そんな人
が一生懸命がんばれる場所になるのが一番だ
と思うのです。 

私のあげるこの声がどこまで届くのかはわかり
ません。私の見えている範囲での私見なので、
絶対正しいかどうかもわかりません。
ですが、声をあげずにグジグジするぐらいなら、
声をあげられる所があるのならあげ、反響が頂
けるようなことがあるのなら、そこから学ぶべき
は学んでよりよい方向に向かっていけたら、と思
っています。一人でも多くの皆さんの知恵と力
が借りられるようにがんばりたいと思います。 
では次回から『お金』についてから始めたいと思
います。 

これはボク自身のことでもあり、カナリの人達が
苦しんでいる問題ではないかとボクは認識して
います。 
全てがそうだとは言いませんし決め付けなどボ
クはしたくなく・・・・・ 
あくまでボクの思い感じだとことと捉えていた
だけるとありがいし、ボク自身の心がベースとな
っていることを、御理解下さい。 

ボクは保育園の頃、２つ上の姉が、お金を拾っ
たことで父に褒められている姿を見てすご～く
羨ましく感じ（もちろん当時の心なんて今更判
らず・・・・・ただ結果から今考えるとと云うもの

に過ぎません。）その日の夜、ボクは父の財布か
ら壱萬園札を抜き取り、翌日保育園から帰った
後、父に姉同様（前日の）「拾ったあ～」と言って
渡しました。
ところが褒められるどころかクソの如く（この表
現て、今はアウト？）殴られ、心とは真逆の状況
になりました。 

父は元々ボクより姉を大切？愛して居たように
ボクは感じていました。
ボクの家は”父子”家庭であり、親は父しか居ま
せんでしたし、当時は？ボクの家では”おとこた
るもの”弱者（女・子供）を助け守るべきという
教えがとっても色濃いものであり女である姉は
と～っても優しくは扱われてました。 
その様な環境下でボクは”愛”を求める所は全
くなく、ボクにとって唯一の縁（よすが）（心の拠
り所）が『義侠』（父の教え）でありました。
ボクが義侠・心を示した言動をするときだけ父
や周りの大人達はボクを褒め認めてくれたこと
で、ボクは誰かに”愛を貰う”には何らかの”犠牲
”を払わなければならないのだと考えるように
なりました。 

なんでも本来であれば”無償”で得られるのが
親からの愛であるとか・・・・・ 
ボクにとっては社会が言う所の『安全基地』な
るものがまったくありませんでした。 

このような過去からして他人（ヒト）は『愛着問
題』があったと言うらしいことを最近初めて知
りました。ただ、この様なことを話すと”逃げじゃ
ないかぁ！”と言われる人も少なからずおられる
とおもいます。
ボクは先にも述べた通り”環境”がどうであれ、
その道を進むのか辞めるのかは己の責任であ
る、ということも十分理解はしています。

只そうしたことが、心に少なからず”影響”を与
えていることは否めないのではないかとも考え
てます。 

人にとってこの『安全基地』の大切さが判ること
の一つとして、先日逮捕された餃子の王将射殺
事件の犯人とされてる方がとあるインタビュー
で言ってました。
「カタギの世界にイヤ気が差した。そんな時に
助けてくれたのが今の組織の人達でした」との
言葉です。
この人にとってはこの組織こそが自分を守り助
けてくれる（どんなことがあっても）と信じること
の出来る『安全基地』にほかならない場所であ
ったのです。 
この人は違うかもしれませんが、ボクの周りに
は親や大人からの”愛”を得られずに、犯罪に手
を出し、そこで知り合った組織の人に今まで感
じなかった”愛”を感じたことから組織を『安全
基地』にして生きてる人も多くいます。
つき詰めますと安全基地を求めた結果が様々
な犯罪を犯す事につながったとも言えます。
この中でも『安全基地』を求めるが故に組織の
ものと様々な縁を持ったりする者達も多くいま
す。 ともあれこの様な『愛着の問題』を抱えてい
る人に必要なのは『安全基地』であり、どうすれ
ばそれが得られるのかということであります。 

小さい子供が”無理なこと”や”手の掛かること”
その時に親に求めることがありますが、その行
動も自分の『安全基地』を計るためのものであ
るのではとボクはおもってます。 
この中でもそれに近い心のあらわれと思われる
ケースを見たり話を訊いたりします。その度に「
大人のくせに」とかの声を訊きます。
しかし大人とか子供のとかの視点は関係なくて、
只 『々安全基地』を求めているだけなのです。

その根底にあるのは『愛着障害』という疾患で
あることを理解して欲しいと云うのがボクの希
望です。 

ボクもその一人！だからこの中であっても、そう
いう人には心を理解した接し方を心掛けて生
きていこうとおもっています。 一人でも多くの人
の理解を得られ、寄り添ってもらえる優しい社
会になってくれることを心より祈ってます。以上 

競馬に行く前に、12/31 ～ 1/3の当刑務所の
メニューを書いてみます。
一年の中で一番豪華な4日間です。犯罪者の我
々が、こんなに良いものを食べていると知ったら、
お怒りになると思います。
本当に申し訳なく思います。
ただ、量はメインのおかずで、小皿に一杯くらい
で、汁物は300ｇです。
また味は、はっきり言ってひどいもので、カレー
以外は・・・・・・・。 
なので、レトルト食品は本当に嬉しいです。 
■ 31日 
（昼）ビーフシチュー（３００ｇ） ポテトサラダ（出
来合い） ミニプリン 
(夜)豚炙り焼き丼（レトルト）スパゲッティサラ
ダ（出来合い） みかん1個 カップ麺（年越しソバ） 
袋菓子 
■ 1日 （朝）御節という名の幕の内弁当 袋菓子 
※おもちは一切出ません(涙)。 
（昼）牛すき焼丼(レトルト) 彩り高野豆腐（出来
合い） ワカメスープ （300ｇ） 
（夜）ホキ揚げ煮（レトルト） 胡麻レンコン（出来

合い） コーヒー煮豆佃煮（３～４粒） みかん１個 
■ 2日 
（昼）雑煮（おもち無し） 豚肉となすのトマト炒
め 紅白なます みかん１個 
（夜）鳥肉レモン炒め 金平ごぼう 菜の花と山菜
胡麻和え（出来合い） 
■ 3日 （昼）鳥肉となすの胡麻味噌炒め 
肉団子（小5個） ワサビ菜お浸し（出来合い） 
（夜）カレーライス(300ｇ) さつまいもサラダ 
みかん１個 ※お菓子２個 
以上が、年末・年始のメニューです。おもちが恋
しいです。でも、ありがたいです。 

☆中山ダート1800ｍ（2023年版） 
（1勝・2勝・３勝クラス限定） 
①アイルハヴアナザー 
②クロフネ 
③ロージズインメイ 
④シニスターミニスター 
⑤エスケンデレヤ 
⑥キズナ 
⑦エスポワールシチー 
⑧ヴィクトワールピサ 
⑨シンボリクリスエス 
⑩パイロ 
⑪プリサイスエンド 
⑫キングカメハメハ 
⑬オルフェーブル 
⑭トランセンド 
⑮ドゥラメンテ 
⑯ガルボ 
⑰ストロングリターン 
⑱ヨハネスブルグ 
⑲ジョーカプチーノ 
⑳サトノアラジン 
※番号は優先順です。2着3着にくる馬です。
4番人気以下の馬を狙って下さい。馬券はワイ

ド4点程度、三連複1頭軸相手6～７頭が良い
と思います。どちらか片方で。1800mなので、基
本、牝馬は厳しいです。それと、凍結防止剤を使
用している時は、このデータは使えません。 
〈お詫び〉 
昨年8月に中山ダート1800ｍの狙い馬の原稿
を送っていたのですが、諸般の事情により、掲
載されていませんでした。なので、以下の的中を
手助け出来なくてごめんなさい。一応データ通
りに決まりましたのでお知らせ致します。 
○12月25日　中山７Ｒダート1800ｍ 
◎⑬ロージズインメイ　　 3着(16人気) 
△⑯シニスターミニスター  2着(6人気) 
    ⑮キングカメハメハ　 　1着 (12人気) 
ワイド87,500円、三連複1,623,870円 
今年は皆さんの馬券のお手伝いが出来るよう
にがんばりますので、よろしくお願いします。 

一般の方からののコメントと、前回のリポート
Vol.2&報告書への感想を受刑者会員の方か
らいただきましたので、ご紹介いたします。

Ａ208 / 罪について
私も10年前に仮出所をしてきてから
今普通の生活をしています。罪を償い

また罪を犯し4度の懲役を務めました。務めて
いる間は罪を犯したとは1ミリも思っていませ
んでした。でもこんな世知辛い世の中にいても
やっぱり娑婆の方が良いですね。今は何もかも
の値段が高騰していて生活はとても大変です。

罪を犯したとは自分で気づくことができて今の
私があります。人生100年の時代が来ました。

まだまだ折り返し地点です。Ａ208さんも早く
罪を償って１日も早く普通の生活を送れるよう
に努力してください。罪は償わなければならな
い。必ず。そしたらA208さんにも光が見えるか
もしれないですよ。頑張ってください。

待つ私 待たせるあなた 手紙にて 日々の近況
行ったり来たり
番号を　呼ばれて はいと返事する　私の名前
はいつからいづこへ

拙い短歌を作ってみました。

A 141 / 判ってほしいこと Vol.1
私には弟がいます。厳しい環境に育ち、
親から虐待を受け、成人してからは世

間をはばかるような世界に生きている人間です。
安心できる場所であるはずの家が安全でない。
安らぐことができない子どもは、他人の中でそ
の場所を探すしかありません。オヤジ、アニキと
呼べる人を他人の中で見つけ、そこに暮らして
いるようです。
子どもの頃にはわからなかったことも、今なら
わかります。でも、あのときできなかったことは、
もう取り返しがつきません。さみしかったんだろ
うな、辛かったんだろうなと思っても、小さかっ
たあの頃に戻って泣いている背中をなでてあげ
ることは永遠にできません。

母の葬儀にやってきた弟。何十年も会っていな
かったのですが、いかつい体、恐ろしげな顔つ
き、道で会ったら怖くて逃げたくなるような男の
人になっていました。「おれにはもう、ねーちゃ
んしかいねぇんだ。ちっちゃかったとき、いっぱ
い遊んでくれただろ」大きな体を丸め、涙を流し
ていました。オヤジ、アニキとまるで家族のよう
に呼び合っていた仲間も結局は安心できる関

係ではなかったようです。

どこへ行ってしまったのか、今では生きているの
かもわからない弟です。弟には気づいてほしい
と思います。今いる場所が本当に自分を大切に
してくれるのか、こころから愛してくれるのか。安
全、安心できる居場所、本当の仲間と出会って、
こころの安心を得て欲しい。偽物の優しさや偽
物の安らぎにだまされないで。ねーちゃんは、そ
う願っています。

A 273 / 生活リズム Vol.１
こんにちは。投稿読ませて頂きました。
内容が深すぎて何度も読み返しまし

た。僕は現在52歳ですが人様に自慢できるよう
な生き方はできていません。貴方が日々考えて
おられることは非常に素晴しく、僕からすれば
尊敬に値します。思考実験、空想、妄想、現実逃
避、これは多かれ少なかれ皆んなに当てはまる
ことだと思います。嫉みや嫉妬がない人間はい
ないし、許せない人間は心の中で抹殺します。こ
こでの大きな違いは現実にやるかやらないかで
すね。

ここからはフランクに書かせてもらいますね。ピ
アスの話、これは希少生物動物で滅多に遭遇で
きるもんじゃないんです。僕も数年に一度…い
や人生で2回か3回くらいしか遭遇したことが
ないなか。見ちゃいけないものを見た感じ「わか
るわかる」と思っちゃいました。

いつも思うことなんだけど、出所後の生き方を
すご～く真面目に考え過ぎちゃってるんじゃな
いかと。真面目に考え過ぎるからそこから少し
でも外れちゃうと「あ～やっぱり俺はダメな人
間なんだ」って思ってしまう。僕はね、犯を犯さ
ず働いてお給料もらって、少ない給料だけど家

賃払ってご飯食べて、たま～に贅沢すりゃいん
じゃないかと思ってる。「出所したら何が何でも
3年間はその職場で頑張ります！」う～ん そん
なに自分を追い込んじゃダメ。まあ我慢して仕
事を覚えることは大切だけど、意味のない3年
間って無駄じゃないですか？　重要なのは穏や
かに楽しく暮らすこと。
① 正業でお金を稼ぐ　
② 好きな人を悲しませない　
③ 苦しい時には誰かに相談する　
④ 我慢の限界で仕事を辞めて生活できなくな
ったら生活保護を受けながら次の仕事を見つ
ける　
⑤これが一番大事なんだけど自分をダメな人
間とは思わない　
これって僕が自分自身に言ってるようなものな
んだけど。あと求人のことね、皆んなあれこれ選
んでるからだけで今の失業率は2.5%実際は働
き手不足ですね。2.5%の中には働く予定はな
いけど失業保険だけもらっている人も多いし、
自分のスキルに合わない仕事ばかり探している
人も多いから。介護のお仕事なんかは人材不足
で困っているし。お仕事を２つやっている人もい
ますよ。ダメっていう会社は多いけど、最近は会
社によっちゃOKなところもあるしね。とにかく
頑張り過ぎないこと。でも生活リズムや環境の
違う場所での生活に慣れることは必要。ここで
も大事なのは頑張り過ぎないこと。SNSで
80%の力でやりましょう！って書いたら「80%
の力じゃ1週間もたないよ、50%の力じゃなき
ゃ」と返信をもらって、確かにそうやなぁ～って
思ったもんね。

それと刑務所の中での仕事が役に立つかって
ことだけど、役に立てばラッキーで、役に立たな
くて普通だと思う。苦労して大学行って、中には
大学院まて行っても役に立つ仕事に就ける人

って1%もいないんじゃないかな。音楽大学とか
美術大学とかだど特に。ゴッホだってピカソだ
って生きてる時は貧困生活者だったようだし。
出所してからの数か月はリバビリ期間、脚の骨
折って入院して、退院したらいきなり全力疾走。
こんなことしたらまた怪我してしまうでしょ。リ
バビリして無理のない自分に合った仕事を余力
を残してやって、残った力は好きな人と過ごす
もよし、趣味を楽しむもよし、お酒はほどほどに。
贅沢はできないけど僕はのらりくらり、害がな
い限り嫌なことから逃げるし、害がない限り無
駄な我慢はしない。兎にも角にも『頑張り過ぎ
ない』ですよ。でも貴方の真面目さ、僕は大好き
です。ではまた‼️このまま景気も戻らずなのか
な？と思うばかりです。Ａ273さんも頑張って下
さい。人生山あり谷あり。登れば落ちるし落ち
れば這い上がれます。その繰り返しです。50歳
もすぎて人生も折り返しています。やれることや
りたいことをやってお互い悔いのない人生にし
ましょう。

昨年末に送られてきたプリズンライタ
ーズの冊子を読み大変驚いています。
冤罪の方、余命が少ない方、個々に深

い闇を抱えていらっしゃる様子がうかがえます。
何度も読み返しまして、何度も原稿を書こうと
しましたが、書くことができませんでした。こん
なに大きな深い悩みに私の現在の受刑生活を
書いたところで、と憶してしまいます。・・中略・・
A215さんが”無期懲役は60年以上仮釈され
ず”とありますが、昨年の春私達のところから
34年で仮釈放を受けた人がいますので希望は
捨てずにいます。今度、拘禁刑と懲役刑の違い
など分かりましたら教えてください。興味はやは
り、拘禁刑でも仮釈放は受けられるかというと
ころです。

またスマホの情報ありがたかったです。受刑生
活30年、私が社会に居た頃は携帯電話の最初
の頃でした。スマホ時代となっておおよその便
利さはわかっていましたが、具体性が無かった
です。あれこれ細かく書いて頂きよくわかりまし
た。地元に住むことは止めて東京に住むと決め
たときから、スマホは生活の必需品と思ってい
ます。前回の冊子のハッシュタグの件、面白く読
ませて頂きました。同室の人達に私もハッシュ
タグぐらいわかりますよ的にさらりと会話に入
り、心の中でちょっと鼻が高かったです。また今
回のスマホで料理を注文する件は、ほとんどの
人が知らなくて私の方が情報通でした。今後も
いろいろ教えていただけると、ありがたいです。
感謝しています。

今回Vol.2は量も多くて楽しく読ませ
て頂きました。私の投稿がきっかけで
書いて頂いた携帯のおはなしは多くの

方が知りたいであろう内容で、捕まって滞納し
たままで出所後に契約できるのかな?と思って
る人も多いでしょうし、めちゃ役に立つ内容でし
たヨ。長文お疲れ様でした。

プリズンライターズでのケータイの話
は大変参考になりました。周りの人に
も教えてあげました。私も捕まった時

はauのスマホを使ってたし、確かに料金も払っ
てないし(捕まったので)出たらスマホどうすっ
かな～と考えていたところでした。私はスマホを
4回線(4台)使っていたので結構な金額の残り
があると思います(涙)それを支払いすれば再契
約してくれるんですかね?それか違う会社にす
ればいいかな～と考えています。GB(ギガバイト)
の説明は本当にわかりやすかったです。時間で
教えてくれると周りにも説明しやすかったです(笑)
私も多分動画ばかり観ると思うから格安スマ

ホは??って感じです。安いに越したことはない
んですけどね。

サユリさんへ WEBデザイナーとして
の仕事がある中で、PJの活動にご協力
いただきまして、ありがとうございます。

とても感謝しています。一般社会でのデジタル
関連ニュースを私達受刑者は新聞や雑誌で概
要は知ることはできても、その詳細までは分か
りませんので、前回のコラム『インスタグラムと
はなんぞや』のように実際のWEB画面を表示
しながら解説していただけると、内容をとても理
解しやすいのでありがたいです。どうか今後も
新しいデジタル情報をわかりやすく教えてくだ
さい。また次回コラムを読める事を楽しみに待
っています。

今回は投稿に関する様々な情報をお
知らせいただき、大変嬉しいです。どう
いった反応があったのか、またどのよ

うな形で紹介してくださっているのかは、とても
気になっていたのでとても興味深く読ませても
らいましたよ。以前もお話ししたかもしれません
が、こういった創作活動を行う上で、一番やる
気が出るのは、まず人の目に触れることであり、
それによって何らかの形で意見や反応が生じ、
それを得ることによって人とのつながりや社会
とのつながりを感じ、自分の存在や意義を知る
ことが出来るという、私たちの受刑生活が励み
になるものです。実際の掲載されている様子が
映っているカラーコピーを見た時は正直とても
感動しましたし、森さんのコメントも嬉しく、作
品を創って良かったな、投稿して良かったなと
心から思いましたよ!

前回、携帯のはなしを書きまして、皆さんからと
ても参考になったと沢山お声をいただきました。
ありがとうございます!インスタ(最初にしてはぶ
っ飛び過ぎたか)→スマホ→と来たら「キャッシ
ュレス決済」を書かない事には、ね。今回は「ス
マートフォン」でのキャッシュレス決済をメイン
に書きたいと思います。これまたややこしいけど
ね。娑婆でスマホを持ち歩くのであれば、キャッ
シュレス決済は付きものだし、そしてとても便利。
だからね、どんな物なのかってのを皆さまに理
解してもらいたいし、いつかスマホを持って、ピ
ッと会計済ませて、ササっとその場を立ち去るっ
てのをやって欲しいからな。

キャッシュレス決済とは読んで名の如く、紙幣・
小銭持たずに「カード」か「スマホ」で支払いが
出来ちゃうこと。ここ何年かで、キャッシュレス決
済の普及はすさまじく、へーこんなとこでも使え
るの!?って時もあれば、えー?キャッシュレス使
えないの!?と驚く店もある。あとたまに携帯の
電波が悪く、キャッシュレスのアプリが動かない
時もある。だから、まだ現金は持ってないと、ち
と危ない。「俺は現金持たない派」とかイキって
る男もいる。勝手にやってろーって感じ。赤坂の
豊川稲荷の境内にお茶屋さんがあって、私はよ
く行くのだけど、居合わせた女性がうどん食べ
て「現金持ってない、PayPay(キャッシュレス決
済大手)で払いたい」とごねて、お茶屋のお婆さ
ん達に怒られてた。そこはお婆さん経営の店で
現金商売「あなた神社に現金持たないで、お賽
銭もどうしたの!?」って。その女は「もうほとんど
のお店PayPay使えるんですけど～」って反論
したけど、結局近所にお金下ろしに行かされた。
よく確認もせずうどんを食べれるよな。大体キ
ャッシュレス決済やってるとこは、入り口に使え
るキャッシュレスのシールが貼ってあるし、レジ
辺りを見ると使えるキャッシュレスの表示や、

QRコード(Vol.2を読んだ皆は、知ってるよね
!?)が表示してあったりするから大体分かるん
だけどね。
また最近「キャッシュレスオンリー」というお店
にも出くわす。これは現金不可という店。ちょっ
とまだ抵抗あるな。先日初めて入ったパン屋で
これだった。現金で買うつもりでパンをスライス
してもらい始めたら「キャシュレスオンリー」と
書いてあって、ん?となった。銀座の駅にある小
規模型な「無印良品」もキャシュレスオンリーだ
ったよ。お釣り用意しないでレジの中身の確認
もいらないし、お店側は楽なんだろうね。

只今日本でのキャッシュレス決済の使用率は
36%で、国としては80%に上げたいんだって。
私の周りの友達全員使ってるかと言うと、まだ
使ってない人も希少だがいて、最初の設定が難
しいとか言ってるのいる。ここついて行けない人
達はちと心配。国はマイナンバーカードに保険
証(もうスタートした)と運転免許証を合体させ
て、近い未来スマホに紐付けさせるのを目標と
してるからね。(主義としてマイナンバー化に反
対して使わない社会派もいるよ)
使わない人の理由の統計がまとめられてたけど
やはり「設定が難しい・使い方が分からない」と
いうのがダントツで、「お金の感覚が麻痺しそう」
「浪費しそう」「セキュリティに不安」という心配
の声もあるそうだ。お金の感覚が麻痺というの
は私も思う。決済アプリにお金をチャージ(課金
という意味)してしまうと、ポイント使ってるよう
な気になって、すぐ使っちゃう危うさはある。で、
セキュリティの心配をした事はあんまりない。こ
う書くと緩いんじゃないのか?と思うかもしれな
いけど、そうでもない。自身でスマホを持って店
頭で決済した場合は、即時に幾ら支払ったとス
マホの画面に表示されるから安心。そしてキャ
ッシュレス決済を使う場合は、何かにつけ認証

させられる。その認証ってのがセキュリティーに
もなってるから、ややこしいが説明しとく。キャ
ッシュレス決済は店頭だけではなく、例えばデ
リバリーでの注文や、ネット販売での買い物の
支払い方法の１つにもなっている。例えばデリ
バリーで食べ物を注文する際、支払いを先に書
いたPayPayで支払おうとする。すると決済の
画面で「認証コードを入れてください」と表示が
出る。この認証コードはPayPayと紐付けられ
た自分のスマホにショートメールで4桁とか5
桁の英数字や番号を送ってくる。それをすぐに
入力しないと、認証(決済)はされない。ちなみに
このショートメールで届いた番号の有効期限
は10分とか。画像入れとくが、これ最近なんか
で来た認証コードの
画面。KX-6008を入
力せよということ。これ
入力出来なかったら、
またもう一回認証コ
ードを送ってもらう
事は出来る。(たまに
メールに届く認証も
ある ) 右の画像は
Woltというフードデ
リバリー屋さんを使
った際に認証コード
送られたもの。3060
ってのを入力した画
面。これはスマホに限らず、PCで決済する時も
認証コードを求められる。だから自分のスマホ
を手にしてないと、決済出来ない仕組みで、不
正が出来ないのだ。
そもそもPayPayをWoltで使いますよーと支払
い方法の選択肢として紐づける際も認証が必
要で、これを設定しないと使えない。こういった
Woltでの支払い後も即時に支払い完了の通知
がスマホに来るから、安全かな。

このキャッシュレス化を普及させると共に、国は
2019年の消費税引き上げによる消費落込み
を防ぐ為に、キャッシュレス決済のポイント還元
という美味しい話を国が支援する形で事業を
スタートした。このポイント還元に釣られた人は
多いと思う。美味しい話は先に教えとこう。毎回
使えばポイント(名はポイントだがお金)がつく
キャッシュレス決済は多々ある。私はPayPayを
一番使ってて(PayPay普及率は40%超えでダ
ントツ)、PayPayを使っ
てもらったポイントは、右
の画像に書いてあるが、
本日付だと使い始めてか
ら総額¥87,264をもら
った。これはマイナンバー
カード他(マイナポイント
ってやつ)を連携させて
¥20,000もらえたのも
入ってるけど、中の人達にはヒョエーッ!て金額で
はないだろうか?このポイントはもっと貯まってる
人ざらにいる。PayPayはソフトバンクがやって
るから、スマホ契約がソフトバンクの人はポイン
ト還元率が高いのだ。このポイントはチリツモ
でもなく、まあまあチャリーンともらえる時ある。
たまに日本全国の各地方自治体と連携し、地域
経済を盛り上げるためのポイント還元キャンペ
ーンてのをやったりする。
少し前の写メ撮っておい
た。PayPay使えるお店
でこのキャンペーンに参
加してる港区の店舗で
の使用金額20%をポイ
ントでキャッシュバック
(1人月に3000ポイント
まで)されるというもの。
右の写メは虎屋で甘味
を食べ¥4884使って

¥976戻って来たやつ。ちょっと嬉しいでしょ!?
当然家族３人、このキャンペーン中(２ヶ月間)対
象の店舗でPayPay使ったから３人で18,000
ポイントもらったよ。尚、通常のPayPayの基本
還元率は0.5％。「300円以上の支払い30回以
上、かつ合計支払い金額10万円以上」などの
諸条件をクリアすることによって、最大2％まで
アップ。そんな細かい事はどうでも良いが、一応
情報としてね。

ではここからキャッシュレスの仕組みについて
説明いたします。これ説明書くのが悩ましくリポ
ート寝かした一因でもある。色々見た中で、経
済産業省のキャシュレスの説明が一番分かり
やすかったので、マネして掲載しようと思う。
(イラストもそれらしき物で画像を作った)

1.キャッシュレス決済の手段
キャッシュレス決済手段には下記の通り、クレ
ジット・デビッドカード、電子マネー(プリペイド)
やスマートフォン決済など様々な手段がある。

クレジットカードはキャッシュレス決済として最
も普及してる。クレジットカードなんて知っとる
わ!でしょうが、最近のクレジットカードにはIC
チップが入っていて、カード読み取り端末にピッ
とかざすだけ、もしくは4桁の暗証番号の入力で
決済が可能。またカードを発行しない、スマホ
の中に存在するカードレスタイプのクレジット
カードもある。
デビットカードは商品やサービスの購入時に

使用すると、代金
が銀行の口座か
ら即時に引き落
とされる、即時払
い式の決済。新し
くカードを作る際
の与信審査は不
要でブラックな方
もOK。最近デビッ
ドカードを使う人
とても多くなり、ほとんどの銀行でカード作れま
す。
電子マネー・プリ
ペイドカードは
カードやスマート
フォンに事前に
金額をチャージ
をしておき、商品
やサービスの購
入時にチャージ
額から支払う、前
払い式の決済手段。 新しくカードを作る際の
与信審査は不要です。

2.様々な場面で
活躍するキャッ
シュレス
横にレジでの支
払いが楽と書い
てあるが、最近は
レジで店員さん
が商品を全てバ
ーコードで読み
取り計算し終わ
ったら、精算機に移動して支払うお店が多くな
った。「1番に行ってください」とか店員に言わ
れる。そしたらそこで支払い方法を選んで自分

で払うスタイル。これ
ら全部自身でやるセ
ルフレジも増えた。

そして、電車・バスに
使える交通系電子マ
ネーってのもよう使う。
何回も乗換えす
る時に切符だと
大変だし、切符売
り場も縮小してっ
てる感じ。Suica
という交通系の
カードは私もスマ
ホに連結してる
ので、先に書いた
カードレスタイプ
というやつ。右に入れた
のはSuicaのスマホ画面。
¥3,000チャージしてみ
た。このチャージにはク
レジットカードを繋いで
あるが、駅で現金チャー
ジが出来る端末もある
が、たまにしかない。下
の港区¥1,110はスーパ
ーで使った履歴。Suica
はコンビニやスーパー、あ
ちらこちらで使えるので多用する人多い。コンビニ
にはほとんどATMがあるから、行けば直ぐお金おろ
せるし銀行に行く用が無くなった。現金を使う事が
減って現金を持つ理由が、何かの時の為にお財布
に入れとこう...という感じになってきた。

3.主なキャッシュレス手段
ほな、スマホにどうやってキャッシュレス決済の設定
するのよ?ですが、アプリをダウンロードするとこが

スタート。アプリをダウンロ
ードする画面で「PayPay」
と入力してみた。そうすると
右のように出てくる。「開く」
を押すとダウンロードされ
る仕組み。5800万人が登
録したと書いてあるぞ。ア
プリをダウンロードしたら、
本人確認の設定をせねば
ならぬ。マイナンバー・運転
免許証・運転経歴
証明書のいずれ
か1点が必要との
こと。ここからの
設定はアプリの指
示に従い、本人確
認の設定と、この
PayPayに、どう
やってお金をチャ
ージするかの設
定をする。(ここで
も認証あり)例えば銀行口座(何個かOK)やクレ
ジットカード等。余談だけど2025年1月以降は
PayPayはクレジットカードでのチャージが出
来なくなると発表「改悪」と言われ大きな批判
を浴びた。PayPayのクレジットカードを作らせ
て、そちらを使わせたい策。ここらの設定は難し
いから、誰かに手
伝ってもらわない
と無理かもです。

ほんで支払い方
法に行きましょう。
隣に書いてありま
すように・・・・
①QRコードを読
み取り、金額を入

力して支払う方法
②店員にQRコードやバーコードを読み取って
もらう方法
③スマートフォンをタッ
チ、またはかざす方法・・・
がある。それらをする
PayPayの画面を右に入
れとくね。(私のだからぼ
かしとく)
上にあるバーコードは店員
側が読みとるのに必要で、
真ん中のQRコードは、タッ
チやかざすのに必要。
右下に薄く「スキャン支払い」
と書いてあるのが見えるだ
ろうか?これ結構使う。会計
時にここクリックするとカメ
ラが立ち上がるから、店舗レ
ジのQRコードを読み取り、
金額を入力し、チラッと店員
にも金額確認させて、決済する。上に写メを入れと
くが、これはまさに、それをやったとこ。QRコードを
読み取り、¥2140と入力し、清算が終わった
PayPayの画面。この「スキャン支払い」の機能だが、
コンビニで支払うような請求書をバーコードを読み
取り、コンビニ行かず支払える。電気・ガス・水道代
辺りはOKで、支払えない請求書もあるよ。
・・・と、一番使われてるPayPayをメインに書いてき
たが、次ページ入れとく一覧はキャッシュレス決済
として使われているアプリの一覧。カード・QRコー
ド・電子マネー・交通系電子マネー・流通系電子マ
ネー・・こんなに種類ある、、増えすぎだよね。(ここに
掲載ないのもある。例えばメルカリがやってるメル
ペイ等)レジの人大変!なんでレジの人大変かと言う
と、キャッシュレス決済の種別により、ピッと決済に
使う端末が違うから。バーコードだったり、かざした
り、カード差し込ませたり・・一応ですね、レジの前で

会計時に「PayPayで」とか「Suicaで」「交通系で」と
か、皆さん申してからスマホをレジの方に差し出し
てる。そうした方が親切だからね。

決済アプリのランキングだとPayPay・モバイル
Suica.・楽天ペイ・ファミペイだそう。ここで知ら
ぬ名出てきてしまったが、楽天ペイは楽天がや
ってて、楽天ポイントが貯まり、ファミペイはコ
ンビニのファミリーマートがやってる。こちらも
同じくポイント貯まるんだけどね、機能は大体同
じ感じ。もう何を選んで使うかは好みか?ポイン
ト高か?それか設定しちゃったからのぉーみた
いな。先日香港へ行ったが、香港は電車もバスも買
い物も全て1つのチャージ式のカードで支払いが
出来て便利だったよ。PayPayかて、どこでも使え
る訳ではない。例えば渋谷駅の上にある商業施
設スクランブルスクエアだとPayPay使えない。
その向かいヒカリエだとPayPayは使える。あっ
ちでこっちで、使える
使えないという面倒
なこと多々ある。その
増え過ぎたアプリの
ややこしやの写メを
入れとこう。右の写真
は自動販売機のキャ
ッシュレス決済の端
末部分。この小さい液
晶画面の中に何個も

アプリの表示があるが、
この中から選んでピッ
とやる仕組み。右はセ
ルフレジでの決済画
面。クレジットカード・
コード決済・電子マネ
ー・現金の中から選ぶ
ようになってる。
と・・ここまで書いて、
皆さんキャッシュレス決済理解してくれたかな?
ここからは、オマケ情報。PayPayは銀行もやってる
し(勿論店舗なし)ありとあらゆるサービスがある。
話のネタにそれらを少
しご紹介しましょう。
PayPay経由でお金を
送ったり請求出来る便
利な機能があって、無
料な上・即時に送れる。
右に写メを入れとくが、
送る方法は色々ある。
PayPayIDとはPayPay利用者のアカウント名。携帯
の電話番号で相手がアカウントを持っているか検
索も出来るよ。SNSで送るというのは、相手のIDも
携帯番号も分からない場合、リンクを作って、それを
LINEやメッセージで送る方法。相手がそのリンクを
開いたらお金を受け取れるような仕組み。これよく
使うのは、友達同士で割り勘の時に便利。誰かが
まとめて払って「PayPayで払ってもイイ?」なん
てよくある。でもイマイチ、PayPayでお金送っ
てもらっても、お金感が低い気する。PayPayか
らお金をおろす事も出来るけど、おろした事は
ないな。お金をおろす場合は申請せねばなら
ず。PayPay銀行だと即時で、他社銀行は翌日
～で、出金に¥100かかる。まだ使ってないが

「グループ支払い」という次ページに画像を入
れとくが、こんな精巧な割り勘機能もあり、1人
多めに支払いとかの設定もOK。その下、

PayPayに入れたお金
や、貯まったポイントで
資産運用なんて機能もあ
るけどね、私は興味ない。
さて最後に出所したら
商売して、PayPay導
入したいなーと考えて
る方いらっしゃるので
はないでしょうか
?PayPayをお店に導
入する場合、2パターン
の選択肢がある。１つ
は端末の機械を借りて
PayPay＋他社キャッ
シュレスにも対応する
パターン。これ高いし
費用やカード決済のパ
ーセントとか書き出す
と終わらないのでパス。
もう１つのパータンはた
だQRコードをレジ横に置いて、お客さん側に金額
入力してもらう手軽な形式(もうご存知ね)だと、下
の利用料となる。ちなみにPayPayは2021年9月末
まで決済手数料が無料だったから、パーっと世に広
まったが、2021年10月から決済手数料が
1.60%または1.98%(契約により)となった。先日
眼鏡屋さんで、コンタクトレンズをPayPayで支払お
うとした人が「コンタクトはPayPay使えない。手数
料高いから」と言われてた。ふーんシビアなんだなー
と思った。ちなみにこのQR決済機能を考えたのは
インド人の方。インド人スゴいね。と・・長くなりまし
たが、ここらで。次回はイージーな内容にするよ!

ワンさまの投稿が意外に短く(笑、スペース空い
てしまったので、おまけで急遽ちと書きます。今
回も度々出てきたQRコ
ードですが、先日耳鼻科
に行った時も登場したの
で写メを撮っといた。受
付済ませ待ってる間に問
診票をスマホで入力して
くれと右のようなQRコー
ドを渡された。スマホ使
えるの前提なんだけど、こ
のQRコードから問診票
を立上げ、自分の情報と
症状を入力。データ化されたら病院側も楽だし
ね・・自宅でも入力OKで、リラックスして書けま
すとか、待合室の院内感染リスクを軽減だとか。
下のQRコードは予約もこちらからというもの。
最近病院はネットで事前予約が多くなって、行
きたい時に行けないんだな。
そして...今日近所で行っ
たお寿司屋さん、QRコー
ドのお勉強にピッタリな
お店だったのでご紹介し
ます。最初に伝票を渡さ
れ「ん?」と思ったら「当店
セルフサービスです」と言
う。要は自分で注文し会
計して帰れと言う事だ。伝
票のQRコードからメニュ
ーを立上げ、何回かに分
けて注文をしたんだけど、
注文する度にカウンター
で「ピッ」と音がして「ご注
文ありがとうございます」
と目の前の板前が言う。狭
い店舗に５人も店員いておかしなことになって
る。で、会計は右の写真の端末に行き「お会計バー

コード読取」というカメラみたいのに、伝票のバー
コードをかざす。すると何の決済で支払うか選
ぶ画面に。で、またPayPayで払ってきたよ。この
お寿司屋エリアは外人多く、メニューの画面で
は日本語・英語・中国語・韓国語が選べたし、セル
フサービスはお店側が楽なのかも。皆さまはこ
ういうお店に出会しても堂 と々かわしてね!

プリズンライターズは皆様のおかげで投稿がか
なり増えています。数えてみますと、121回も掲
載があり、それだけ受刑者会員に知っていただ
き、受け入れてもらえたと思います。

掲載の回数が最も多いのはA187さんで、なん
と23回も登場しています。すべては競馬の予想
ですが、受刑者の発信の場になれればという思
いで作ったコーナーですので、これを知ってほし
かったならPJはそれを発信する意味では良いと
思います。ただ投稿が増えており、A187さんに
申し訳ないのですが、投稿があっても必ずしも
掲載できるわけにはいかないので、了承してい
ただきたい。

次に多かったのはA289さんで11回。こちらは
短歌ですね。私も受刑経験がありますから、作
った短歌・俳句を詠んでほしい気持ちはわかり
ます。だからこういう投稿も予想していました。
A289さんの手描きイラストもなかなかのレベ
ルで、漢字検定2級にも頑張っているようです。
何と言っても短歌のレベルも高い。

A13さんは8回で、刑務所のことについてかなり

書いてくれます。PJのスタッフはごく普通に生き
てきて犯罪と無縁の人がほとんどですので、文
通をしているとはいえ、実は刑務所についてよく
知りません。だから貴重な情報源になっていま
す。私個人もこういう投稿が好きで、読んでいる
といろいろ思い出します。

A99さんはまるで書評担当のようにまめに書評
を書いてくれます。これも「プリズンライターズ・
リポート」という形で受刑者に届くと参考にでき
ると思います。私もあれだけ読書が好きだった
のに、今は月に1冊も読めない状態です。言い訳
をすれば、シャバは忙しいのもありますし、書籍
を触りすぎてタイトルだけで内容を想像して満
足してしまう面もあるのです。

A264さんとは面識があるのです。PJでは珍し
いことで、わたしが岐阜刑務所にいたころに同
じ工場になったことがあり、顔もしっかり覚えて
いるのです。その彼はその後も大変な人生を送
り、「俺のクソ人生の日々」を読むたびに切ない
気持ちになり、彼の顔を思い浮かぶのです。あれ
から10年がたち、私もその分老けたわけで今の
彼はどんな顔かわからないし、考え方も良くも
悪くも変化したと思いますが、生きて、自分らし
く生きて、クソと自嘲しても自分の人生ですから、
生きてほしい。

A273さんはすごいですね。わたしも刑務所に
いましたし、シャバでもいろんな人と会う機会が
あるのですが、A273さんほど自分の内面につ
いて書ける人はいません。この人の文章を見る
と自分も学べた気になりますね。
最後になりますが、プリズンライターズは内部会
員とスタッフの共同作業で成り立っています。特
にさゆりさんの貢献が大きく、ここで謹んでお礼
を申し上げます。
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プリズンライターズへの

げんこうについて

お知らせします

皆さまからの更なるプリズンライターズへの原
稿応募をお待ちしております。原稿をお送りく
ださる方は、以下4点お知らせください。

1・原稿のタイトルと日付/タイトルの記入・原
稿を書いた日付をお願いいたします。タイトル
の記入の無い場合はこちらで記入し、日付の無
い場合は原稿の到着日を入れさせて頂きます。

2・会員ナンバー/不明な場合はこちらで記入い
たします。※実名、ペンネーム、イニシャル等の
表記は原則NGとしています。

3.原文の画像公開について/投稿された手書
きの一部分を写真にして、HPに画像で掲載し
て良いかという質問です。全文活字で掲載しま
すが、かえるPJとしては、ご本人の文字を載せた
いと思います。しかし、どうしても嫌な方は、原稿
送付の際にお知らせください。
※自己紹介文載せたい方は、書いてくだされば
掲載します。(過去投稿された方でも可)

4.原稿が採用となった場合のご質問です/かえ
るPJから¥500原稿料としてお支払いいたしま
すが、読者から寄付のあった場合も含めてのお
支払い方法を、【かえるPJの預かり金とする】も
しくは【切手でお送りする】のどちらかを、お選
びいただき、お知らせください。
※読者からの寄付は、送料、封筒代をご負担い
ただければ、現金書留での送付も可能です。
※例/500円を切手でお送りする場合、
84円×5=420＋送料84円で504円になります。

原稿送付先
134-0003 東京都江戸川区春江町5-15-31 
ほんにかえるプロジェクト事務局
または、214-0021神奈川県川崎市多摩区宿
河原2-44-10-102 庄子佳代子
「プリズンライターズ原稿在中」と表記してくだ
さい
※原稿・下記募集の感想については、汪楠・庄子宛の
手紙に同封する事も可です。

プリズンライターズ・リポート

感想ぼしゅう!

リポートを読まれての、感想・コメント
を募集しております。会員同士のちとコ
ミュニケーションになっちゃうかも !?
感想やコメントは、手紙の中に書いてい
ただいても構いません。その際リポート
への掲載 ( 会員 No 含む )OK か、お伝
えいただけるとありがたいです。「リポー
ト感想在中」と記載くださいませ♡

ほんにかえるプロジェクトhttps://www.honnikaeru.com/

newほんにかえるプロジェクト

活動への感想ぼしゅう!

ほんにかえる PJ のホームページでは、活動
内容を紹介してますが、実際サポートを受け
ている受刑者会員の声を掲載出来ておりませ
ん。HP リニューアル予定にて、ご協力くだ
さる方、感想テキストをお送り頂けますか ?
かえる PJ のサポートを受け、受刑生活が変
わった、助かるなと思う点、自身へ与えた影
響、かえる PJ を設立し活動を続ける汪楠へ
の思い等お送りください。※HP への掲載は、
会員 No の掲載＋原文の画像一部を掲載＋ま
たプリズンライターズの投稿書かれた方はリ
ンクを付けてのご紹介を予定しております。
リポートへの掲載もあるかも。

「かえる PJ 感想在中」と記載くださいね。


